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La presidente del Consiglio, Giorgia Meloni ha fatto il punto inter-
venendo in Aula alla Camera per le comunicazioni in vista del
Consiglio europeo. Partendo dai risultati sul fronte Pnrr, arrivando
alla trattativa sulla modifica del Patto di Stabilità, passando per “i
conti in regola” dell’Italia “Paese virtuoso”, “al netto” della misura
del superbonus, “che pesa come un macigno”. E poi i “risultati
record sul fronte dell’occupazione”, lo spread “sotto controllo” e le
“agenzie di rating” che “danno fiducia all’economia italiana”. “Il
prossimo Consiglio Europeo del 13 e 14 dicembre (oggi e domani, ndr)
arriva al termine di un anno complesso, che ha visto l’Unione europea nel
suo complesso e i singoli Stati membri dover fronteggiare sfide e minacce
esterne che ne hanno condizionato l’agenda e con le quali dobbiamo, e
ancora dovremo fare i conti”, ha detto la Meloni. “Come prevedibile l’ap-
puntamento che ci apprestiamo a celebrare verterà in gran parte, ancora
una volta, sui grandi temi dell’agenda internazionale. L’appuntamento di
giovedì e venerdì a Bruxelles, preceduto da un importante Vertice con i
Paesi dei Balcani occidentali, ha al proprio ordine del giorno una serie di
questioni cardine: l’aggressione russa dell’Ucraina, la crisi in Medio
Oriente, l’allargamento dell’Unione Europea, l’attuazione della nuova
politica migratoria Ue, la revisione del bilancio pluriennale per adattarlo
alle sfide nuove con le quali ci confrontiamo. Ma mancherei di onestà intel-
lettuale se non affrontassi per primo il tema che in questo momento vede
maggiormente impegnata l’Italia e che avrà ricadute molto importanti
sulla credibilità e sul futuro dell’Unione. Mi riferisco ovviamente alla
riforma del Patto di Stabilità e Crescita, sul quale - rimarca la presiden-
te del Consiglio - il governo è impegnato da mesi, in condizioni negozia-
li non semplici, nelle quali mai abbiamo smesso di perorare un approccio
costruttivo e pragmatico, che consentisse finalmente di bilanciare l’elemen-
to della solidità dei bilanci nazionali e sostenibilità dei loro debiti pubblici,
con l’imprescindibile elemento della crescita e del sostegno agli investimen-
ti”. E “a dispetto delle semplificazioni giornalistiche che spesso alimenta-
no una contrapposizione tra i cosiddetti Paesi virtuosi e Paesi spreconi, tra
frugali e spendaccioni, oggi la posizione negoziale dell’Italia parte da una
base di credibilità e serietà che ci viene riconosciuta, grazie all’azione del
nostro governo e a quella in particolare del ministro Giorgetti”. “Se nono-
stante una trattativa difficilissima siamo ancora in partita, e se l’accordo
finale è stato posticipato - auspicabilmente - a una nuova riunione
dell’Ecofin che verrà convocata proprio nei giorni successivi al Consiglio
europeo con il mandato di chiudere l’accordo entro l’anno”, ha rimarcato
Meloni, “è perché tutti a Bruxelles hanno capito che la posizione del gover-
no non si basa sul classico ‘tiriamo a campare’ ma su una politica di bilan-
cio seria e rigorosa che anche oggi voglio rivendicare”. “L’Italia non chie-
de una modifica delle regole per poter spendere senza freni, per sperperare
risorse senza controllo, ma lo fa in quanto il contesto in cui ci troviamo ad
operare è ancora un contesto eccezionale e sono quindi necessarie regole
più adeguate alla situazione che stiamo vivendo”, sottolinea la premier,
parlando della trattativa sulla modifica del Patto di Stabilità.
“Perché l’Italia”, rivendica Meloni, “è una Nazione virtuosa: lo testimo-
nia innanzitutto l’avanzo primario che, fatta eccezione per il periodo Covid
e post Covid, ha quasi costantemente registrato un incremento dai primi
anni 90 ad oggi. E dal 2024 torneremo di nuovo in una situazione di avan-
zo primario”. Lo testimonia secondo Meloni “anche il nostro sistema
pensionistico, tra i più equilibrati d’Europa”. “Su Pnrr risultati straordi-
nari”. “Grazie all’impegno encomiabile di tutto il governo, e del ministro
Fitto in particolare, abbiamo registrato risultati straordinari sulla rimodu-
lazione e l’attuazione del Pnrr, che oggi ci vengono riconosciuti dalla
Commissione europea, dal Consiglio e da tutti gli analisti economici”.
“Ricordo ancora quando, nei mesi della campagna elettorale”, prosegue
la presidente del Consiglio, “la nostra annunciata volontà di interveni-
re per revisionare un Piano nato in un quadro economico e geopolitico
completamente diverso da quello attuale veniva derisa, derubricata ad
annuncio velleitario o addirittura bollata come una scelta irresponsabile
che avrebbe portato l’Italia con un piede fuori dall’Europa, messo a rischio
la nostra credibilità internazionale e con essa i nostri conti pubblici. Con
tenacia e perseveranza abbiamo dimostrato che si poteva fare, anzi permet-
tetemelo - rimarca Meloni - si doveva fare ed è stato fatto”.

Via al Consiglio Europeo
Le comunicazioni in Aula

del premier Giorgia Meloni
“Sul Pnrr risultati straordinari. Credibilità e serietà
grazie a questo governo, in particolare a Giorgetti”

Cinque provvedimenti cautelari
e un sequestro di 385 mila euro.
Al vertice della struttura c’era
Maricetta Tirrito, presidente
dell’associazione ‘Laboratorio
Una Donna’ e attiva nella lotta
alla violenza sulle donne e alla
mafia. La donna è finita in car-
cere. Era molto impegnata al
punto da aver anche denunciato
pubblicamente di recente un
possibile attentato contro don
Coluccia il prete antimafia da
parte di organizzazioni crimina-
li, e nella difesa dei diritti delle

donne. Ad eseguire l’ordinanza
di custodia cautelare a carico dei
cinque, è stata la polizia, coordi-
nata dalla procura di Velletri. Si
tratta di quattro donne - di cui
due destinatarie della misura
della detenzione in carcere, una
degli arresti domiciliari, un’altra
dell’obbligo di firma e dell’in-
terdizione per un anno dalla
professione medica - ed un
uomo, sottoposto agli arresti
domiciliari.

Violenza sulle donne: nuovi arresti,
denunce e divieti di avvicinamento

In poche ore, in due distinti
interventi, i Carabinieri del
Gruppo di Roma hanno arre-
stato due uomini, gravemente
indiziati del reato di maltratta-
menti in famiglia, commessi ai
danni delle rispettive conviven-
ti. I Carabinieri sono intervenu-
ti in un’abitazione a Primavalle,
dove una 47enne ha denunciato
di essere stata minacciata e
aggredita con schiaffi e pugni al
volto, dal compagno.

Ostia, controlli dei Cc sul litorale
Sette persone arrestate e 7 denunciate
Nel fine settimana, i Carabinieri
del Gruppo di Ostia hanno effet-
tuato un servizio specifico di con-
trollo su tutto il litorale di compe-
tenza, da Ostia Lido a Ostia
Antica, attuato con la predisposi-
zione di posti controllo e blocco
della circolazione stradale, fina-
lizzato alla prevenzione ed al con-
trasto dei reati predatori, in mate-
ria di stupefacenti ed armi. Nel
corso delle attività sono state con-

trollate 283 persone, di cui sette
sono finite in manette ed altre
sette denunciate a piede libero, ed
effettuati accertamenti su 178 vei-
coli e 5 esercizi commerciali.
OSTIA LIDO - Nello specifico,
una 18enne è stata notata dai
militari in via dei Fabbri Navali,
in atteggiamento sospetto, ed è
stata fermata per un controllo e
trovata in possesso di 22 dosi tra
hashish e marijuana, che sono

state sequestrate. Poco dopo, una
coppia, lui di 42 anni e lei di 25, è
stata bloccata all’interno di un
cortile di un istituto comprensivo
di via L. Borsari dove, dopo aver
danneggiato una porta-finestra si
erano introdotti all’interno della
struttura e si erano impossessati
di diverso materiale scolastico,
recuperato dai Carabinieri e resti-
tuito al direttore didattico.
Nell’area adiacente la stazione

metropolitana “Lido Centro”, i
Carabinieri hanno controllato un
cittadino egiziano, trovato in pos-
sesso di circa 5 g hashish. La suc-
cessiva perquisizione presso la
sua abitazione, ha permesso di
rinvenire ai militari altri 2 g
medesima sostanza, facendo così
scattare la denuncia in stato di
libertà.

Anziani depauperati
di soldi e immobili

Quattro arresti ad Anzio, tutte donne. Coinvolto anche un medico

Nei guai anche Maricetta Tirrito, paladina della lotta alla violenza sulle donne e alla mafia
Le accuse agli indagati sono, a vario titolo, quelle di omicidio con dolo eventuale,

circonvenzione d’incapace, esercizio abusivo della professione medica, falso ideologico e materiale
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Cinque provvedimenti caute-
lari e un sequestro di 385 mila
euro. Al vertice della struttura
c’era Maricetta Tirrito, presi-
dente dell’associazione
‘Laboratorio Una Donna’ e
attiva nella lotta alla violenza
sulle donne e alla mafia. La
donna è finita in carcere. Era
molto impegnata al punto da
aver anche denunciato pubbli-
camente di recente un possibi-
le attentato contro don
Coluccia il prete antimafia da
parte di organizzazioni crimi-
nali, e nella difesa dei diritti
delle donne. Ad eseguire l’or-
dinanza di custodia cautelare
a carico dei cinque, è stata la
polizia, coordinata dalla pro-
cura di Velletri. Si tratta di
quattro donne - di cui due
destinatarie della misura della
detenzione in carcere, una
degli arresti domiciliari, un’al-
tra dell’obbligo di firma e del-

l’interdizione per un anno
dalla professione medica - ed
un uomo, sottoposto agli arre-
sti domiciliari. Le accuse agli
indagati sono, a vario titolo,
quelle di omicidio con dolo
eventuale, circonvenzione
d’incapace, esercizio abusivo
della professione medica, falso
ideologico e materiale, aggra-
vati dall’aver commesso il

fatto per conseguire il profitto
delle condotte delittuose con-
sumate. Inoltre, è stato dispo-
sto dal gip di Velletri, su
richiesta dei pm, il sequestro
preventivo di circa 385 mila
euro a carico della Tirrito.
Quest’ultima, nel corso delle
indagini, si è palesata quale
promotrice ed organizzatrice
di un “collaudato sistema di

spoliazione ed appropriazione
del patrimonio, economico ed
immobiliare, di soggetti anzia-
ni affetti da gravi patologie
psico fisiche”, si legge nelle
carte. Le attività investigative,
condotte dalla polizia, hanno
permesso di raccogliere anche
gravi indizi di colpevolezza
nei confronti di ulteriori quat-
tro persone, tra cui un medico,
che hanno collaborato con l’in-
dagata affinchè le vittime
effettuassero atti di disposizio-
ne patrimoniale a vantaggio
della donna mediante la sotto-
scrizione di carte prepagate, di
fatto gestite da quest’ultima,
in cui far confluire le somme
delle pensioni delle vittime. In
un caso è stato anche accertato
che, grazie alla complicità del-
l’esercente la professione
medica, sia stata falsamente
certificata una capacità d’in-
tendere di un 85enne, al fine di

consentire che quest’ultimo
sottoscrivesse una procura
speciale a vantaggio della
principale indagata per un
immobile di pregio ubicato ad
Anzio. Le indagini sono state
avviate dal commissariato di
Anzio/Nettuno, in seguito
alla segnalazione ricevuta da
alcuni conoscenti di una delle
vittime, a dire delle quali l’uo-
mo era vittima di condotte di
circonvenzione messe in atto
nell’ambito di una struttura
apparentemente destinata al
‘cohousing’ (un modello di
assistenza in grado di diffe-
renziare l’offerta in base alle
esigenze degli ospiti sostenen-
done l’invecchiamento attivo e
la conservazione dell’autono-
mia), in realtà, è stato accerta-
to, si trattasse di una residenza
sanitaria assistenziale per
anziani priva di autorizzazio-
ne nella zona di Ardea.

Nei guai anche la paladina della lotta alla violenza sulle donne e alla mafia

Anziani depauperati del patrimonio
Quattro gli arresti ad Anzio, tutte donne. Coinvolto anche un medico, ai domiciliari

Nel fine settimana, i Carabinieri del
Gruppo di Ostia hanno effettuato un
servizio specifico di controllo su tutto il
litorale di competenza, da Ostia Lido a
Ostia Antica, attuato con la predisposi-
zione di posti controllo e blocco della
circolazione stradale, finalizzato alla
prevenzione ed al contrasto dei reati
predatori, in materia di stupefacenti ed
armi. Nel corso delle attività sono state
controllate 283 persone, di cui sette
sono finite in manette ed altre sette
denunciate a piede libero, ed effettuati
accertamenti su 178 veicoli e 5 esercizi
commerciali.

Ostia Lido
Nello specifico, una 18enne è stata
notata dai militari in via dei Fabbri
Navali, in atteggiamento sospetto, ed è
stata fermata per un controllo e trovata
in possesso di 22 dosi tra hashish e
marijuana, che sono state sequestrate.
Poco dopo, una coppia, lui di 42 anni e
lei di 25, è stata bloccata all’interno di
un cortile di un istituto comprensivo di
via L. Borsari dove, dopo aver danneg-
giato una porta-finestra si erano intro-
dotti all’interno della struttura e si
erano impossessati di diverso materia-
le scolastico, recuperato dai
Carabinieri e restituito al direttore
didattico. Nell’area adiacente la stazio-
ne metropolitana “Lido Centro”, i
Carabinieri hanno controllato un citta-
dino egiziano, trovato in possesso di
circa 5 g hashish. La successiva perqui-
sizione presso la sua abitazione, ha
permesso di rinvenire ai militari altri 2
g medesima sostanza, facendo così
scattare la denuncia in stato di libertà.
Un 50enne romano è stato denunciato
in stato di libertà, per omessa custodia
di armi da sparo legalmente detenute.

Nell’area tra Ostia e Ostia Antica
I Carabinieri della Stazione di Ostia
hanno arrestato un 33enne, già sotto-
posto agli arresti domiciliari per reati
in materia di stupefacenti, in aggrava-
mento della misura in atto con quella
della custodia cautelare in carcere,
emessa dal Tribunale Ordinario di
Roma, in quanto resosi responsabile
delle violazioni delle prescrizioni
impostagli. Arrestato, termine formali-
tà di rito, è stato tradotto presso la casa
circondariale di Roma “Regina Coeli”.
I Carabinieri della Stazione di Roma
Acilia hanno arrestato un 35enne, già
sottoposto agli arresti domiciliari per
reati contro il patrimonio, in aggrava-
mento della misura in atto con quella
della custodia cautelare in carcere,
emessa dalla Corte di Appello di
Roma, in quanto resosi responsabile
delle violazioni delle prescrizioni
impostagli e per i maltrattamenti con-
tro la ex convivente accertate dal citato

Reparto. Arrestato, termine formalità
di rito, è stato tradotto presso la casa
circondariale di Roma “Rebibbia”. I
Carabinieri della Stazione di Ostia
hanno arrestato un 69enne, già sotto-
posto alla misura del divieto di avvici-
namento alla vittima, in esecuzione
dell’ordinanza degli arresti domiciliari
con applicazione del braccialetto elet-
tronico emessa dal Tribunale di Roma.
Il provvedimento scaturisce dagli
accertamenti svolti dai Carabinieri che
hanno permesso di documentare reite-
rate condotte violente e aggressive nei
confronti della ex convivente. I
Carabinieri della Stazione di Fregene, a
seguito di controllo sulla pubblica via,
hanno arrestato un giovane 15enne
ritenuto responsabile di detenzione
illecita di sostanze stupefacenti. Il gio-
vane è stato trovato in possesso di 15 g
di hashish, suddivisa in involucri già
preconfezionati e pronti per essere
ceduti. Successiva perquisizione pres-

so la sua abitazione, ha permesso di
rinvenire altri 35 g della medesima
sostanza suddivisa in dosi, oltre a
denaro contante, provento dell’illecita
attività di spaccio e materiale per con-
fezionamento e pesatura. Il giovane,
termine formalità di rito, è stato tradot-
to presso il centro giustizia minorile
“Virginia Agnelli” di Roma. Nel mede-
simo contesto, inoltre, i Carabinieri
della Stazione di Ostia hanno denun-
ciato per il reato di evasione una
33enne poiché all’esito di un controllo
domiciliare da parte dei militari è stata
sorpresa senza giustificato motivo e in
assenza di autorizzazioni da parte
dell’Autorità Giudiziaria, fuori dalla
stessa. Nella rete dei controlli è finito
anche un uomo, di 30 anni, responsabi-
le di porto di armi od oggetti atti ad
offendere. I Carabinieri della Stazione
di Ostia intervenuti presso il parco
pubblico “Pietro Rosa”, per segnala-
zione al “112” di una lite tra due sog-
getti accertavano che il predetto aveva
precedentemente avuto un breve
diverbio verbale con altro soggetto e
all’esito di una perquisizione persona-
le trovato in possesso di un coltello a
serramanico di genere proibito. I
Carabinieri della Stazione di Roma
Vitinia hanno poi denunciato un
36enne che, a seguito di un controllo
stradale, è stato sorpreso a bordo del-
l’autovettura, condotta da altro sogget-
to, in possesso di un coltello a serrama-
nico del genere proibito. 
I Carabinieri della Stazione di Roma
Ponte Galeria, invece, hanno denun-
ciato un 35enne che, sottoposto a con-
trollo alla circolazione stradale a bordo
della sua autovettura, è stato trovato in
possesso di un bastone telescopico di
60 cm del genere proibito e di 12 g di
hashish. Nel contesto degli interventi
per la prevenzione e repressione del
consumo di sostanze stupefacenti tra i
giovani, i militari hanno segnalato
all’Autorità prefettizia 2 giovani, trova-
ti in possesso in strada di singola dose
di hascisc, sottoposta a sequestro
amministrativo.

Ostia, controlli dei Carabinieri sul litorale
Sette persone arrestate e altre 7 denunciate
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Tenta di incassare
‘Gratta&Vinci’ rubati,
arrestato nella Capitale
“Mi hanno offerto ‘gratta e
vinci’ per 800 euro a metà
prezzo, li ho comprati ieri da
un ragazzo in via della
Magliana e ho pagato 400
euro ma non sapevo che fos-
sero rubati. Ho una malattia
per il gioco”. Lo ha detto un
34enne romeno difendendosi
in aula nel corso di un proces-
so per direttissima nella capi-
tale. L’uomo è stato arrestato
in flagranza ieri dai carabinieri
della compagnia Roma Parioli
mentre tentava di incassare in
una ricevitoria diverse decine
di ‘gratta e vinci’ che facevano
parte di una partita rubata per
un valore complessivo di
5mila euro. In aula il pm ha
chiesto una pena di due anni.
Il 34enne, incensurato, che
vive in Romania e fa l’autista
tra il suo Paese e l’Italia, al ter-
mine dell’udienza è stato con-
dannato in abbreviato per
ricettazione a un anno con
pena sospesa e il giudice ha
ordinato la distruzione dei
tagliandi rubati.

Incidenti sul lavoro
nel Frusinate: cade
nel vano ascensore
e muore
È avvenuto ieri mattina in via
degli Abruzzi a Cassino, all’in-
terno di un palazzo. L’uomo,
di 58 anni, dipendente di una
ditta di installazione ascensori,
è precipitato nel vuoto finen-
do sul fondo della tromba di
contenimento della cabina.
Inutile ogni soccorso da parte
del personale Ares 118. Sul
posto i carabinieri della com-
pagnia di Cassino e il magi-
strato. L’area è stata seque-
strata per consentire i rilievi.

in Breve

Credit: LaPresse
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In poche ore, in due distinti
interventi, i Carabinieri del
Gruppo di Roma hanno arre-
stato due uomini, gravemente
indiziati del reato di maltratta-
menti in famiglia, commessi ai
danni delle rispettive convi-
venti. In particolare, i
Carabinieri del Nucleo
Radiomobile di Roma sono
intervenuti in un’abitazione in
via Andrea Verga, quartiere
Primavalle, dove una 47enne
ha denunciato ai militari di
essere stata, poco prima,
minacciata e aggredita con
schiaffi e pugni al volto, dal
compagno convivente, 53enne
romano, in presenza della loro
figlia di 9 anni. La vittima,
medicata sul posto da perso-
nale medico del 118, ha riferito
inoltre che episodi analoghi
con comportamenti violenti
dell’uomo andavano avanti da
tempo. I Carabinieri hanno
arrestato il 53enne, poi portato
in caserma e trattenuto nelle
camere di sicurezza, in attesa
della convalida. Poco dopo, i
Carabinieri della Stazione
Roma Tomba di Nerone sono

intervenuti in un’abitazione in
via di Grottarossa dove una
42enne romena ha riferito di
essere stata aggredita, al ter-
mine di una lite per futili moti-
vi, dal compagno convivente,
connazionale di 34 anni, che la
colpiva con violenti calci e
pugni. La donna è stata soc-
corsa da personale del 118 e
trasportata all’ospedale

“Sant’Andrea” dove è stata
medicata e trattenuta in osser-
vazione. I Carabinieri, acquisi-
ta la denuncia della vittima,
hanno arrestato l’uomo, poi
trasferito nel carcere di Roma
Regina Coeli. Gli arresti sono
stati convalidati, il 53enne è
finito agli arresti domiciliari,
mentre il 34enne è rimasto in
carcere.

Minacce di morte
alla madre e alla sorella

Divieto di avvicinamento
per un 35enne

Nei giorni scorsi i Carabinieri
della Stazione Carabinieri di
San Felice Circeo hanno dato
esecuzione ad un’ordinanza
di allontanamento dalla casa
familiare e contestuale divieto
di avvicinamento ai luoghi
frequentati dalle persone offe-
se, emesso dal Giudice per le
Indagini Preliminari del
Tribunale di Latina, nei con-
fronti di un 35enne del luogo,
responsabile di aver reiterata-
mente aggredito fisicamente e
minacciato, anche di morte
all’interno dell’abitazione
familiare, la madre e la sorel-
la. Le indagini, coordinate
dalla Procura della
Repubblica di Latina e con-
dotte dalla locale Stazione
Carabinieri, hanno documen-
tato come, con tale condotta
vessatoria, l’uomo abbia
costretto le vittime a cambiare
le loro abitudini e vivere nel
timore di più gravi ripercus-
sioni.

Primavalle e Grottarossa: schiaffi e pugni alla donna davanti alla figlia di 9 anni

Maltrattavano le compagne,
due arresti dei Carabinieri

Gravava su un 39enne di San
Polo dei Cavalieri già dal mese di
giugno la misura cautelare del
divieto di avvicinamento alla ex
compagna ma le ripetute viola-
zioni hanno convinto la procura a
chiedere al Gip un aggravamento
della stessa; così il 6 dicembre gli
Agenti del Commissariato
Distaccato di Tivoli-Guidonia
hanno eseguito la misura cautelare degli arresti domiciliari con
applicazione del dispositivo elettronico di controllo (cd. braccialetto
elettronico). Le accuse a carico del 39enne sono atti persecutori, vio-
lazione degli obblighi di assistenza familiare e lesioni ai danni della
ex compagna. Giova ricordare che le violazioni sono state accertate
dai poliziotti del Commissariato tiburtino grazie al braccialetto elet-
tronico puntualmente applicato su richiesta della Procura di Tivoli.
Nello scorso mese di giugno, infatti, a seguito di denuncia resa dalla
sua ex compagna, all’uomo era stato imposto di tenersi a una distan-
za “di almeno 300 metri dalla parte offesa ovunque si trovi, ristabi-
lendo immediatamente tale distanza nel momento in cui dovesse
trovarsi occasionalmente e improvvisamente ad incontrarla…”,
nonché dalla casa familiare e dai luoghi abitualmente frequentati
dalla ragazza, compreso il posto di lavoro, l’abitazione dei suoi
familiari e quella dell’attuale compagno. Peri numerosi atti persecu-
tori, con pesanti ingiurie e minacce anche perpetrate con un mache-
te in danno del nuovo compagno della donna, il GIP del Tribunale
di Tivoli infatti aveva riconosciuto come “…apprezzabile in concre-
to il pericolo attuale di reiterazione di fatti della stessa specie di quel-
li per i quali si procede… attestato dal fatto che l’indagato, verosi-
milmente per la sua gelosia e per la mancata accettazione della
nuova relazione dell’ex moglie, ha posto in essere diverse condotte
aggressive, violente, moleste, minacciose e vessatorie, dirette anche
nei confronti del nuovo compagno della parte offesa, commesse in
parte alla presenza del figlio minore, che hanno sortito un effetto di
mortificante umiliazione della parte offesa; siffatti elementi attesta-
no che, in mancanza di un intervento dell’A.G., siffatte condotte
potrebbero durare all’infinito, stante la pervicacia dell’indagato...”.
Tuttavia, noncurante delle prescrizioni dell’Autorità giudiziaria,
comprensive del monitoraggio sui suoi spostamenti grazie al brac-
cialetto elettronico, nelle ultime settimane l’uomo si rendeva non
rintracciabile ai controlli effettuati dagli Agenti a seguito dell’attiva-
zione dell’allarme del dispositivo, oppure, se rintracciato, riferiva di
non averlo con sé. In un’altra circostanza, si è persino presentato
presso l’impianto sportivo frequentato dal figlio minore, mantenen-
dosi a breve distanza dall’ex compagna. In tale contesto, “adeguata
e proporzionata - motiva il Giudice per le Indagini Preliminari - è la
misura degli arresti domiciliari (richiesta dal P.M.), non potendosi
ritenere idonea altra misura coercitiva…in considerazione dell’evi-
dente incapacità di adeguamento alle prescrizioni cautelari già
manifestata dall’imputato…”, misura così eseguita nella mattinata
odierna dagli Agenti del Commissariato.

San Polo dei Cavalieri - È arrivato
a minacciare l’uomo anche con un machete
Non accetta la nuova
relazione della ex,
39enne dà di matto
e finisce ai domiciliari

Nei confronti della vicina aveva
morbose attenzioni e la perseguita-
va. Per questo motivo la polizia di
Latina ha eseguito la misura cautela-
re del divieto di avvicinamento nei
confronti di un 45enne del capoluo-
go. Tutto è partito dalla denuncia
della donna che, da circa un anno,
abitava nello stesso palazzo dell’uo-
mo. Sin dal suo arrivo in quel condo-
minio, la donna era finita al centro
delle morbose attenzioni del 45enne,
noncurante del rifiuto di lei. In

un’occasione la vittima era stata
anche costretta a chiamare le forze
dell’ordine per farlo desistere.
L’uomo la aspettava sul pianerottolo
di casa, controllava i suoi sposta-
menti, bussava alla sua porta anche
di notte, incurante del fatto che la
donna avesse anche una figlia mino-
re. In più occasioni, come ricostruito
dalla polizia di Latina, la donna
aveva persino acconsentito ad esau-
dire richieste di denaro nella speran-
za di farlo desistere. 

Percepiva la pensione di invali-
dità del padre, morto da oltre
un anno in Romania. La donna,
straniera, è stata scoperta dai
carabinieri di Marta (Viterbo)
dopo una serie di accertamenti
svolti con il supporto del nucleo
ispettorato lavoro carabinieri di
Viterbo. Dalla ricostruzione dei
carabinieri, effettuata anche
grazie al contributo
dell’Interpol e delle autorità
rumene, l’uomo, romeno, residente in Italia e titolare di
pensione di invalidità, tornato al suo paese era morto nel-
l’aprile del 2022. La figlia, residente in Italia, invece di

comunicare il decesso del geni-
tore, ha continuato a riscuotere
indebitamente la pensione fin-
ché non è stata scoperta dai
militari. Questi ultimi non solo
hanno sequestrato tutte le carte
bancomat della donna, ma
hanno provveduto a segnalare
all’Inps l’accaduto. L’istituto
previdenziale provvederà ora a
richiedere il rimborso di quanto
indebitamente percepito per

una somma che supera i 13.000 euro. La donna dovrà
rispondere, davanti all’autorità giudiziaria, di indebita
percezione di erogazioni pubbliche.

Viterbo: percepiva la pensione del padre
ma era morto da oltre un anno, denunciata

Latina: morboso con la vicina,
scatta il divieto avvicinamento
La perseguitava e suonava alla sua porta
di casa anche di notte. Guai per un 45enne
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Augusto Antonio Barbera è il nuovo presidente della Corte
costituzionale. La sua elezione è avvenuta all’unanimità, con
una sola scheda bianca. Barbera guiderà la Corte per circa un
anno: il suo mandato alla Consulta terminerà infatti nel
dicembre 2024. Va a un siciliano la presidenza della Corte
costituzionale: Il nuovo presidente eletto Augusto Antonio
Barbera, che aveva già ricoperto il ruolo di presidente pro
tempore della Consulta al termine dell’incarico dell’ex presi-
dente della Corte Silvana Sciarra, è nato infatti ad Aidone in
Provincia di Enna il 25 giugno 1938 e si è formato a Catania
dove, nel 1968, ha conseguito la libera docenza in diritto
costituzionale. Eletto Giudice della Corte costituzionale dal
Parlamento il 16 dicembre 2015, su proposta del Pd, darà il
suo addio alla Corte a fine dicembre 2024. Professore emeri-
to di Diritto costituzionale all’Università di Bologna (dal 1994
fino al 2010), tra gli altri incarichi, è stato componente effetti-
vo e Presidente del Collegio Garante della costituzionalità
delle norme della Repubblica di San Marino dal 2003 al 2012;
nonché Vicepresidente del Consiglio di presidenza della
Giustizia amministrativa, nel quadriennio 2001-2005. Barbera
ha fatto parte di diverse Commissioni presso Regioni e
Ministeri. Tra queste, è stato Presidente della Commissione
governativa che ha portato all’elaborazione del Testo unico
delle leggi sulle autonomie locali (d.P.R. n. 267 del 2000) ed è
stato inoltre chiamato a fare parte, nel maggio 2013, della c.d.
Commissione dei “Saggi”, costituita presso la Presidenza del
Consiglio dei Ministri per la revisione della seconda parte
della Costituzione. È stato anche Presidente dell’ISle, Istituto
italiano di studi legislativi, di cui è a tutt’oggi Presidente ono-
rario, nonché componente del consiglio scientifico della
Scuola di scienza e tecnica della legislazione costituita presso
il medesimo Istituto; è stato componente del Consiglio di
amministrazione dell’Istituto Parri dell’Emilia Romagna e
componente del Consiglio di indirizzo della Fondazione del
Monte di Bologna e Ravenna (2010-2015). Ha svolto attività
politica: è stato eletto alla Camera dei deputati nelle liste del
Pci e del Pds, per cinque legislature, fra il 1976 e il 1994. Dal
1987 al 1992 è stato Presidente della Commissione parlamen-
tare per le questioni regionali, nonché, dal 1983 al 1985, com-
ponente della Commissione bicamerale per le riforme costi-
tuzionali (Commissione Bozzi); dal 1992, è stato
Vicepresidente della Commissione bicamerale per le riforme
istituzionali (Commissione De Mita-Iotti). Nell’aprile 1993 è
stato nominato Ministro per i Rapporti con il Parlamento
(Governo Ciampi). È stato fra i promotori dei referendum
elettorali del 1991, del 1993 e del 1999. È stato consigliere
regionale della Regione Emilia-Romagna (dal 1980 al 1982). È
sposato da cinquantadue anni con Maria Montemagno e ha
due figli, Alessandro e Teresa.

Corte Costituzionale:
Augusto Barbera
è il nuovo presidente

545 le persone denunciate dai
carabinieri del Comando Unità
Forestali, Ambientali e
Agroalimentari (CUFA) per il
reato di maltrattamento anima-
le. Il dato è stato diffuso nel
corso della conferenza stampa
di presentazione dei risultati
dell’attività operativa del
Comando che ha visto l’impe-
gno dei militari nella prevenzio-
ne e contrasto all’abbandono,
maltrattamento e traffico illecito
di animali. Partecipanti, tra gli
altri, il Gen. B. Antonio Danilo
Mostacchi, Comandante
Carabinieri per la Tutela della
Biodiversità. Contestualmente,
è stata presentata la guida prati-
ca dal titolo “Amici fedeli”, rea-
lizzata dal periodico di ambien-
te e territorio #Natura
dell’Arma dei Carabinieri insie-
me alla LAV, contenente consi-
gli pratici per vivere in armonia
con gli animali domestici; per-
ché l’incessante attività di con-
trasto ai reati in danno dei
nostri “amici fedeli” passa
anche per un’intensa attività di
prevenzione, che si traduce in
educazione al vivere con gli ani-
mali. Ospiti d’eccezione le
Unità Cinofile Antiveleno
dell’Arma dei Carabinieri e i
cuccioli salvati dalla LAV.
“Trattare con amore e rispetto
gli animali è un dovere giuridi-
co oltre che etico e morale, rap-
presentando la cifra di una
società avanzata e solidale” ha
ricordato il Generale C.A.
Andrea Rispoli, Comandante
del CUFA. “L’Arma dei
Carabinieri, preposta alla prote-
zione del mondo naturale e alla
diffusione della cultura ambien-
tale, continuerà e intensificherà
le azioni necessarie alla prote-
zione degli animali, per garanti-
re il rispetto della legge e il
benessere di essere viventi, con-
tro ogni forma di sfruttamento e
maltrattamento”.

I DATI
In Italia, secondo alcune stime,
sarebbero complessivamente
più di 60 milioni gli animali che
vivono con gli uomini, con rap-
porto 1 a 1 rispetto alla popola-
zione residente e, tra questi,
oltre 7 milioni di cani e qualcosa
in più di gatti. Sottostime, per-
ché si tratta dei quattro zampe
dichiarati, tenuto conto che agli
stessi bisogna aggiungere quasi
13 milioni di uccelli, 30 milioni
di pesci e una nutrita schiera di
rettili e piccoli mammiferi.
Ragionevolmente si può stimar-
ne la popolazione tra i 20 e 30
milioni di esemplari compren-
dendo quelli, e sono purtroppo
ancora molti, non dichiarati,
nonché una moltitudine di sog-
getti di randagi e inselvatichiti.
Comando Unità Forestali,
Ambientali e Agroalimentari
Carabinieri. ABBANDONI -
Ogni anni in Italia vengano
incautamente rilasciati in libertà
circa 80.000 gatti e 50.000 cani,
maggiormente nelle città del
Centro-Sud. I pet non possono
considerarsi accessori o giocat-
toli, ma parte integrante delle
nostre famiglie. Il periodo di

Natale spesso è
contrassegnato dal
desiderio di rega-
lare un animale
domestico (cane,
gatto, tartaruga,
animali esotici e
perfino pericolo-
si), senza tener
conto di tutte le
conseguenze delle
nostre scelte poco ponderate
perché prendere un pet in casa
rappresenta un’assunzione
duratura di responsabilità.
MALTRATTAMENTO ANI-
MALI 2022-2023 - I controlli dei
Carabinieri del CUFA sono stati
9.855, in particolare le persone
controllate sono state 5.960 di
cui 545 denunciate, mentre i
sequestri sono stati 6 e 212 san-
zioni elevate per un importo di
€128.731,90. I veicoli controllati
sono stati 422, gli illeciti totali
299. TUTELA ANIMALI D’AF-
FEZIONE, PREVENZIONE
DEL RANDAGISMO E PRO-
TEZIONE DA ANIMALI PERI-
COLOSI 2022-2023 - I controlli
complessivi sono stati 20.140, le
persone 10.293 di cui 158 quelle
denunciate e 3.226 sanzionate

per un
importo di
€754.194,15,
mentre i
sequestri 21. I
veicoli control-
lati sono stati
573 mentre il
numero di ille-
citi complessivi
4.134. 

MALTRATTAMENTO ANI-
MALI LAZIO 2022-2023 -
Riguardo la regione Lazio, i con-
trolli sono stati 688, di cui 480
persone con 51 persone denun-
ciate e 17 sanzionate per un
importo di €4.891. I veicoli con-
trollati sono stati 20, mentre il
numero complessivo degli ille-
citi è stato pari a 19. TUTELA
ANIMALI D’AFFEZIONE,
PREVENZIONE DEL RANDA-
GISMO E PROTEZIONE DA
ANIMALI PERICOLOSI
LAZIO 2022-2023 - I controlli
eseguiti ammontano a 2.069 di
cui 1.262 persone. Di queste
sono state denunciate 10 mentre
quelle sanzionate sono state 306
per un importo di €88.767. I vei-
coli controllati sono stati 38 e il
totale degli illeciti risulta di 339.

Educazione, prevenzione e contrasto al traffico illecito,
abbandono e maltrattamento animale: 545 denunce
Presentati i dati dell’attività operativa del Comando Unità Forestali, Ambientali e Agroalimentari
e “Amici fedeli” l’inserto del Periodico #natura per la sensibilizzazione a un’adozione responsabile
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Beppe Grillo è ricoverato da
domenica scorsa all’ospedale di
Cecina, in provincia di Livorno.
L’attore comico e fondatore del
Movimento 5 Stelle, che è pro-
prietario di una villa a Marina di
Bibbona, sulla costa sud di
Livorno, si sarebbe recato al
pronto soccorso per alcuni accer-
tamenti dopo un malessere. I
medici lo hanno trattenuto in
osservazione in attesa dei risul-

tati di una serie di analisi. Le
condizioni di Grillo non destano
preoccupazioni e già in giornata
potrebbe essere dimesso.

Beppe Grillo ricoverato
nell’ospedale di Cecina
per alcuni accertamenti
Le sue condizioni non destano preoccupazioni
e già in giornata potrebbe essere dimesso
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Scoperta eccezionale anche per il rinvenimento di un rivestimento parietale in mosaico ‘rustico’

Colosseo, scoperta nuova domus
tra il Foro Romano e il Palatino
Il ministro Sangiuliano: “Il cuore della romanità ha disvelato un autentico tesoro”

laVoce mercoledì 13 dicembre 2023 Roma • 5

Riportati alla luce alcuni
ambienti di una lussuosa
domus di età tardo-repubbli-
cana nel Parco archeologico
del Colosseo. La struttura, di
cui erano state scavate alcune
strutture murarie nel 2018, si
trova esattamente nell’area in
cui, in età augustea, vennero
costruiti gli Horrea
Agrippiana, i celebri magazzi-
ni lungo il vicus Tuscus (stra-
da commerciale che collegava
il porto fluviale sul Tevere e il
Foro Romano) costruiti dal
genero di Augusto, Marco
Vipsanio Agrippa. Dietro gli
Horrea, tra i magazzini e le
pendici del colle Palatino la
domus si sviluppa su più
piani, probabilmente articola-
ta a terrazze e caratterizzata
da almeno tre fasi edilizie,
databili tra la seconda metà
del II secolo a.C. e la fine del I
secolo a.C.. Distribuita intorno
a un atrio/giardino, la domus
presenta, quale ambiente prin-
cipale, lo specus aestivus, una
sala per banchetti che imita

una grotta, utilizzata durante
la stagione estiva e originaria-
mente animata da spettacolari
giochi d’acqua grazie al pas-
saggio di alcune fistule (tubi)
in piombo fra le pareti decora-
te. A rendere eccezionale la
scoperta è il rinvenimento, in
questo ambiente, di uno stra-
ordinario rivestimento parie-
tale in mosaico cosiddetto
“rustico”, che, per complessità
delle scene raffigurate e per
cronologia, è privo di confron-
ti. Costituito da conchiglie di
diverso tipo, tessere di blu egi-
zio, preziosi vetri, scaglie
minute di marmo bianco o di
altri tipi di pietre, tartari
(ovvero frammenti di traverti-
no spugnoso) e cretoni di poz-
zolana legati da malta e orditi,
il mosaico, che si data agli ulti-
mi decenni del II secolo a.C.,
presenta una sequenza com-
plessa di scene figurate. Nelle
quattro edicole, definite da
lesene e decorate con vasi da
cui fuoriescono tralci di foglie
di loto e di vite, sono raffigu-

rate cataste di armi con trombe
di tipo celtico (carnyx), prue di
navi con tridente, timoni con
triremi che alludono, forse, a
un duplice trionfo, terrestre e
navale, del proprietario della
domus. La grande lunetta
soprastante presenta, inoltre,
un’affascinante raffigurazione
di paesaggio con, al centro,
una città, con scogliera simula-
ta con i tartari di travertino,
affacciata sul mare solcato da
tre grandi navi di cui una con
vele sollevate; una cinta mura-
ria con piccole torri circonda la
città dotata di portici, porte e

di un grande edificio pubblico;
su uno dei lati una scena
pastorale. La rappresentazio-
ne di una città costiera potreb-
be alludere a una conquista
bellica da parte del proprieta-
rio della domus, appartenente
a un personaggio aristocratico,
presumibilmente di rango
senatorio. In una stanza di
rappresentanza attigua, peral-
tro, l’accurato lavoro di
restauro ha riportato alla luce
un rivestimento in stucco
bianco con paesaggi entro
finte architetture e figure di
altissima qualità. “La scoperta

di una nuova domus con un
ambiente decorato da un
mosaico davvero straordina-
rio rappresenta un risultato
importante che dimostra,
ancora una volta, quanto il
Parco archeologico del
Colosseo e il Ministero della
Cultura siano costantemente
impegnati nel promuovere la
ricerca, la conoscenza, la tutela
e la valorizzazione del nostro
straordinario patrimonio cul-
turale. Il rinvenimento ha poi
un importante valore scientifi-
co che rende la domus ancor
più rilevante. Dopo la riaper-
tura della Domus Tiberiana e
il miglioramento dell’accessi-
bilità dell’Anfiteatro Flavio,
con l’inaugurazione del-
l’ascensore che ora arriva al
terzo ordine, il cuore della
romanità ha disvelato quindi
un autentico tesoro, che sarà
nostra cura salvaguardare e
rendere fruibile al pubblico”,
dichiara il Ministro della
Cultura, Gennaro Sangiuliano.
“Si tratta di un importante

risultato - aggiunge il
Direttore del Parco archeologi-
co del Colosseo, Alfonsina
Russo - che ripaga un lungo
lavoro di studio e di ricerca e
che rientra in uno degli obiet-
tivi prioritari del Parco, quello
della conoscenza e della sua
diffusione. Lo scavo archeolo-
gico si concluderà nei primi
mesi del 2024 e successiva-
mente lavoreremo intensa-
mente per rendere al più pre-
sto accessibile al pubblico que-
sto luogo, tra i più suggestivi
di Roma antica”. Nel suo
insieme, la domus si qualifica,
dunque, come residenza in cui
si ritrova precocemente
espressa quella luxuria asiati-
ca che per tutto la tarda età
repubblicana fu motivo di
polemica e feroce lotta politica
tra le fazioni aristocratiche e
che conferma quanto dicono le
fonti sulla presenza, con estese
residenze, di esponenti di
grandi famiglie senatorie
romane nell’area nord-occi-
dentale del Palatino.

“Lavorando sul bilancio capitolino, come
doverosa sebbene poco fruttuosa abitudine di
questa consiliatura, ci siamo resi conto che
Roma Capitale ha previsto una voce a bilan-
cio dedicata ai black points, gli incroci perico-
losi nei vari angoli del nostro territorio.
Abbiamo quindi richiesto di creare una voce
di costo specifica affinché anche nel III
Municipio arrivino con certezza le risorse
necessarie per effettuare questo grande lavoro
di ricognizione degli incroci pericolosi. Duole
constatare che una parte della maggioranza
Dem non abbia votato il nostro emendamen-

to, quella ancora legata faticosamente al pre-
sidente Marchionne: un comportamento
incomprensibile dato che è una voce esistente
creata ad hoc dai rappresentanti capitolini. Il
nostro emendamento è stato approvato grazie
alle forze di opposizione e a una parte del Pd
che in maniera coscienziosa ha votato com-
patta con noi il nostro emendamento. Questa
mattina il nostro voto finale per l’espressione
di parere sulla proposta di delibera capitolina
prenderà spunto anche da questa incredibile
incapacità amministrativa da parte dell’at-
tuale esecutivo del III Municipio di rappre-

sentare efficacemente le esigenze fondamenta-
li del nostro territorio”. Così in una nota i
consiglieri M5S del Municipio Roma III
Montesacro, Dario Quattromani e
Marina Battisti.

III Municipio, Quattromani-Battisti (M5S):
“Approvato nostro emendamento al Bilancio
sulla messa in sicurezza degli incroci pericolosi”

Sono state attivate immediate verifiche al nido
Mameli e non appena saputo dell’accaduto il
personale dell’amministrazione municipale si è
recato sul posto. Da quest’oggi dunque sono in
corso rilievi sulle derrate alimentari e su even-
tuali altre cause del rossore e dei disturbi mani-
festati dai bambini e dalle bambine e da alcune
educatrici. Correttamente solo in via cautelativa
è stato subito chiamato l’intervento del 118. Da
quanto apprendiamo l’ispezione effettuata dai
Nas nel punto cottura non ha dato riscontro
negativo sullo stato di conservazione degli ali-
menti, ma occorreranno alcuni giorni per l’ana-
lisi dei campioni. Procederemo comunque col
massimo rigore - precisa Roma Capitale - per
accertare cosa sia accaduto e valutare eventuali
responsabilità - al momento in corso di verifica.
“Mi sono voluta personalmente accertare che i
bambini e il personale stessero bene ma la scuo-
la deve essere un luogo sicuro e accogliente e la

mensa è parte integrante di questo fondamenta-
le spazio pubblico.” Ha commentato l’assessora
alla Scuola, Formazione, Lavoro di Roma
Capitale, Claudia Pratelli, che ha poi proseguito:
“siamo tutti impegnati in un lavoro quotidiano
per la qualità del servizio di refezione e dunque
episodi come questo destano la massima atten-
zione: va chiarito subito cosa è successo perché
non si verifichi più.”

M5S-LCR: “Inaccettabile”
“Bruciore di gola, difficoltà respiratorie e sensa-
zioni di soffocamento: è inaccettabile che al gior-

no d’oggi accadano ancora cose simili come
quella che si è tristemente verificata al nido
comunale Mameli a Trastevere dove per un’in-
tossicazione alimentare hanno rischiato grosso
quattro insegnanti e ben ventisei bimbi”. Lo
affermano in una nota congiunta i gruppi consi-
liari capitolini M5S e Lista Civica Raggi.
“Stigmatizziamo fortemente l’accaduto ed
esprimiamo tutta la nostra vicinanza ai bimbi,
alle loro famiglie e al personale scolastico - con-
tinuano - Occorre che si vada a fondo nella
vicenda: le scuole e i nidi devono essere posti
sicuri e salubri, a maggior ragione nel servizio di

refezione. Qualora il problema fosse la fornitura
di cibo, si renderà necessario mappare tutte le
scuole dove la ditta opera e valutare la sospen-
sione cautelativa. Insomma, l’amministrazione
capitolina si attivi e fornisca risposte celermen-
te”. Indagano i Nas su quando accaduto all’asi-
lo comunale Mameli a Trastevere. Roma
Capitale precisa che sono state attivate imme-
diate verifiche al nido Mameli e il personale del-
l’amministrazione municipale si è recato subito
sul posto. Dunque sono in corso rilievi sulle der-
rate alimentari e su eventuali altre cause del ros-
sore e dei disturbi manifestati dai bambini e
dalle bambine e da alcune educatrici. l’ispezione
effettuata dai Nas nel punto cottura non ha dato
riscontro negativo sullo stato di conservazione
degli alimenti. Procederemo comunque col
massimo rigore - precisa Roma Capitale - per
accertare cosa sia accaduto e valutare eventuali
responsabilità - al momento in corso di verifica. 

Nido Mameli, Roma Capitale precisa:
“Verifiche attivate immediatamente”



Primato nel Lazio per l’apertura ufficiale,
all’inizio del prossimo anno
dell’Ospedale di Comunità con la teleme-
dicina d’avanguardia che favorisce uno
sviluppo digitale della sanità consolidan-
do il rapporto tra medico e paziente.
Quest’ultimo si sentirà seguito fino den-
tro casa, con specialisti preparati che
potranno assisterlo e indirizzarlo a secon-
da delle esigenze. Altro fiore all’occhiello
è l’assistenza ai pazienti cronici con una
presa in carico a 360°. La ASL Roma 6, su
spinta della Direzione Strategica
Aziendale, sta proseguendo velocemente
il suo percorso di riorganizzazione e
riqualificazione delle strutture territoriali
in linea con gli obiettivi dettati dalla
Regione Lazio in anticipo sui tempi pre-
scritti. Il Direttore Sanitario dott.
Vincenzo Carlo La Regina e il
Commissario Straordinario dott.
Francesco Marchitelli hanno intrapreso
un percorso di umanizzazione delle cure
e quindi concentrato molto l’attenzione
anche sull’assistenza territoriale intesa
come riferimento primario del paziente
nel suo luogo di vita, rispetto ad una
visione ospedalocentrica tipica dell’assi-
stenza alle patologie acute. Il Dottor
Stefano Villani, Direttore del
Dipartimento del Territorio della Asl
Roma 6 fa sapere che apriranno 11 Case di
Comunità nei sei Distretti della Asl Roma
6 che oltre a Genzano toccano i territori di
Frascati, Albano Laziale, Ciampino,

Pomezia, Velletri e Anzio. Strutture aper-
te 24 ore su 24 e 7 giorni su 7, che offrono
servizi sanitari e socio-sanitari di prossi-
mità alla popolazione. Ma non è tutto,
all’ospedale di Genzano è stata ultimata
la Centrale Operativa Territoriale (COT)
che svolge una funzione di coordinamen-
to della presa in carico della persona e di
raccordo tra servizi e professionisti coin-
volti nei diversi setting assistenziali:
“Ritengo - dichiara il Direttore Sanitario
Asl Roma 6 dott. La Regina - che attraver-
so l’integrazione dell’assistenza sanitaria
domiciliare con interventi di tipo sociale
sarà possibile raggiungere in molti casi la
piena autonomia e indipendenza della
persona anziana e disabile presso la pro-
pria abitazione, riducendo il rischio di

ricoveri inappropriati. Questo oggi è pos-
sibile a Genzano, un ospedale rimesso a
nuovo dove i pazienti sono assistiti con
professionalità, grazie al potenziamento
del coordinamento della presa in carico
della persona e anche grazie all’introdu-
zione di strumenti di telemedicina e tele-
monitoraggio che fanno di questo nosoco-
mio un fiore all’occhiello all’avanguardia
per tutto il Lazio”. Inoltre, ieri hanno fatto
visita in ospedale a Genzano gli infermie-
ri di famiglia e Comunità, veri e propri
“angeli dell’assistenza” che settimanal-
mente girano per il territorio della Asl
Roma 6 per assistere a domicilio i pazien-
ti cronici: “L’infermiere di Famiglia e
Comunità - dice il dottor Claudio
Federici, Dirigente professioni sanitarie
infermieristiche della Asl Roma 6 - si
occupa di cure infermieristiche comples-
se, promozione della salute, prevenzione
e gestione dei processi di salute indivi-
duali in correlazione ai medici di famiglia
e agli altri professionisti del territorio,
come i fisioterapisti e gli assistenti sociali,
in sinergia con le risorse disponibili nella
comunità. La ASL Roma 6 ha attivato
questa figura nell’anno 2020 con un pro-
getto elaborato insieme alla ASL 4 e 5 ed
all’OPI di Roma. Quest’anno a tre anni di
distanza, in virtù del PNRR e del Decreto
Ministeriale n° 77 del 2022, si è proceduto
alla revisione del progetto e, con grande
soddisfazione, è stato inserito nelle Best
Practice dell’AGENAS”.

All’Ospedale di Genzano il primato nel Lazio
Telemedicina e assistenza territoriale d’eccellenza a partire dall’inizio del nuovo anno

Partiranno a inizio 2024 i lavori per la Rete 5G che servirà la
Capitale. È stato infatti firmato il contratto da oltre 97 milioni di
euro, dei quali 20 di provenienza pubblica, per il partenariato pub-
blico-privato con Boldyn Networks, la società che si è aggiudicata
l’appalto nell’agosto scorso. A illustrare in Campidoglio il progetto
#ROMA5G in grado di garantire una città veloce, digitale, sicura e
sostenibile, il sindaco Roberto Gualtieri, affiancato dal direttore
generale di Roma Capitale Paolo Aielli e dal Ceo di Boldyn
Networks Italy, Antonino Ruggiero. La nuova Rete 5G, in accordo
con le esigenze degli operatori mobili che, grazie al partenariato
pubblico-privato, avranno una riduzione degli investimenti, con-
netterà i punti nevralgici della città: 100 piazze e strade limitrofe con
circa 850 Hotspot Wi-Fi6 di ultima generazione e le stazioni e i tun-
nel delle linee metropolitane cittadine. Verranno installate oltre
2000 ‘small cells’ (tecnologia avanzata a basso impatto elettroma-
gnetico e visivo) e punti per la copertura Wi-Fi Indoor in 7 edifici
della Pubblica amministrazione. E ancora 1800 sensori IoT (Internet
of Things) per lo sviluppo di soluzioni smart e 2000 telecamere 5G
ad alta definizione che si vanno ad aggiungere alle settemila esi-
stenti. Nascerà una rete di dispositivi ad alta tecnologia e più basso
impatto ambientale in grado di gestire il controllo del territorio in
termini di videosorveglianza collegata ad una nuova e avanzata
sala operativa della Polizia Locale (anche emergenze e grandi even-
ti), il monitoraggio per un corretto smaltimento dei rifiuti, reti di
trasporto intelligenti, efficientamento energetico per illuminare e
riscaldare edifici, sicurezza stradale e verifica della qualità dell’aria;
un impulso determinante alla realizzazione di una vera Smart City
e di una Pubblica Amministrazione sempre più vicina ai cittadini
grazie al processo di digitalizzazione dei servizi. Una rete meno
impattante ma molto più veloce e soprattutto capace di mettere in
connessione oggetti intelligenti e non più solo di erogare semplici
servizi dati, sms e voce. Il cronoprogramma prevede la posa della
fibra in 100 piazze e il completamento della Rete 5G sulle fermate
lungo il percorso giubilare della Metro A entro la fine del 2024; le
altre fermate arriveranno entro giugno 2025. Per quanto riguarda la
Metro B, i lavori saranno realizzati per il 50% entro il prossimo
anno, per il 75% entro giugno 2025 e poi finiti entro dicembre 2025.
Per la Metro C il 50% della rete verrà completato entro giugno 2025
e poi il 75% entro dicembre successivo e il 100% entro giugno 2026.
I servizi Wi-Fi sulle 100 piazze saranno completati entro il giugno
2025, come anche l’installazione dei sensori IoT e delle telecamere
ma il 75% sarà operativo già per il Giubileo. I lavori per le small cells
si completeranno attraverso vari passaggi intermedi, fino al 2027.
“Portiamo Roma nel futuro - ha spiegato il sindaco Roberto Gualtieri
- costruendo una città sicura, inclusiva e sostenibile, con servizi pubblici
sempre più efficienti e a misura di cittadini, turisti e imprese. La Capitale
- ha proseguito il primo cittadino - è tra le prime al mondo ad investire
su una rete 5G e di Wi-Fi pubblico in grado di coinvolgere tutta la città e
che, grazie al sistema della small cells ridurrà sia i consumi che l’inquina-
mento elettromagnetico. Roma - ha concluso Gualtieri - diventa una
smart city, una città più intelligente e interattiva che si prepara ad affron-
tare al meglio le grandi sfide che la attendono”.

Al via nel 2024 i lavori
per la Rete 5G a Roma

È stata pubblicata in Gazzetta ufficiale l’ordinanza della pre-
sidenza del Consiglio dei ministri - Commissario straordina-
rio di governo per il Giubileo della chiesa cattolica 2025,
datata 21 novembre 2023, relativa al conferimento al
dott. Agostino Miozzo dell’incarico di collabora-
zione a supporto del Commissario straordinario
di Governo per il Giubileo della Chiesa cattolica
2025 nel coordinamento dei servizi di accoglien-
za e assistenza in occasione dell’evento giubila-
re e contestuale costituzione di uffici posti alle
dirette dipendenze del Commissario straordina-
rio. Sempre in Gu sono stati pubblicati un decreto,
datato 29 novembre 2023, sulla “riapertura dei Centri di
raccolta Ama spa - Acqua Acetosa’, Tiburtina Ponte
Mammolo’ e Villa Gordiani’ e un’ordinanza, datata 16

novembre 2023, relativa al Project financing ai sensi dell’art.
193 del decreto legislativo n. 36/2023 - proposta di partena-

riato pubblico privato in finanza di progetto per
l”Affidamento della concessione del polo impianti-

stico relativo alla: a) progettazione, autorizzazione
all’esercizio, costruzione e gestione di un
impianto di termovalorizzazione autorizzato
con operazione R1, e capacità di trattamento
pari a 600.000 ton/anno di rifiuti; b) progettazio-

ne, autorizzazione all’esercizio, costruzione e
gestione dell’impiantistica ancillare deputata alla

gestione dei rifiuti residui decadenti dal trattamento
termico, la mitigazione delle emissioni di anidride carbo-

nica e l’ottimizzazione della distribuzione dei vettori energe-
tici recuperati’. (Public Policy) 

Giubileo, nella Gazzetta ufficiale l’incarico a Miozzo
nel coordinamento dei servizi accoglienza e assistenza
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di Riccardo Dionisi

Non sono solito entrare in queste polemi-
che di basso livello, ma oggi credo se ne
stia alimentando una che non ha né capo,
né coda. Mi dispiace constatare, tra l’altro,
che siano anche i colleghi della carta stam-
pata locale ad alimentarla e a gettare ben-
zina sul fuoco. Mettere sempre e continua-
mente a paragone Cerveteri e Ladispoli,
sperando che la popolazione delle due cit-
tadine si getti nella mischia a fare una gaz-
zarra, è veramente stucchevole. La ruota
di qua, la pista di là: Cerveteri batte
Ladispoli, Ladispoli è più viva di Cerveteri
e via discorrendo. E il web si scatena a
suon di rivendicazioni e di campanilismi
che, oggi, mi sembrano davvero demodé e
rigettano le due comunità indietro negli
anni quando, chi scrive l’ha vissuta anche
in prima persona, vi era un astio cultura-
le davvero pesante a dividere la statale
Aurelia. Cerveteri e Ladispoli hanno
amministrazioni di colore opposto, ma
questo non significa che una sia immune
da problemi rispetto all’altra. Entrambe
hanno le loro belle gatte da pelare, i loro
problemi di natura culturale ed economica
con un tessuto sociale che rischia di esplo-
dere da un momento all’altro. Cerveteri e
Ladispoli sono due realtà completamente
diverse e complementari. Cerveteri è
custode della storia, dell’archeologia, è
Patrimonio dell’Umanità, vive di tradizio-
ni anche enogastronomiche e qualche volta
appare troppo arroccata e seduta sul suo
passato. Ladispoli è città di turismo estivo,
di locali lungo il viale. Sono complementa-
ri e speculari. Piuttosto che stare a farsi la
guerra e a specchiarsi per capire chi sia la
Regina del reame dovrebbero fare più
squadra e imparare a condividere mag-
giormente la gestione dei servizi al pubbli-
co. Pensare che sia la stampa ad alimenta-
re questa diatriba (mi auguro che la pole-
mica sia stata creata ad arte per far scatta-
re gli sfottò e non perché dettata da malsa-
no tifo), mi lascia l’amaro in bocca.
Cerveteri e Ladispoli hanno la fortuna di
occupare un territorio splendido, ricco di
opportunità, ma anche pieno di lati oscuri.
Continuiamo a sfotterci in modo goliardi-
co, facendo il tifo per la propria terra di
residenza, ma guardiamo oltre e soprat-
tutto facciamo quel salto culturale che
troppo spesso lamentiamo di non saper
fare.

Cerveteri-Ladispoli
Alziamo l’asticella
e impariamo
a fare squadra

“Un anno di finanziamenti, con un
importo di fondi sovracomunali ottenu-
ti che supera i 240mila euro. Soldi che in
questo ultimo anno ci hanno consentito
di realizzare iniziative e progetti con
costi per l’Ente dunque nettamente infe-
riori di quello che sarebbero stati senza i
finanziamenti ottenuti. Di questo, ci
tengo a ringraziare il personale
dell’Ufficio Cultura e della Biblioteca
comunale Nilde Iotti, che oltre a dimo-
strare una straordinaria professionalità
nelle attività quotidiane confermano
grande capacità amministrativa”. A
dichiararlo è Federica Battafarano,
Vicesindaco e Assessore alle Politiche
Culturali del Comune di Cerveteri, nel
fare un resoconto di fine anno relativa-
mente i finanziamenti che l’Ente e il pro-
prio assessorato sono stati in grado di
aggiudicarsi nel 2023. Nel dettaglio, il
Comune di Cerveteri si è aggiudicata
sul fronte degli eventi culturali, 16mila
euro di fondi regionali per l’Estate
Caerite, 4mila euro per il Presepe
Vivente, 20mila euro dal Ministero per
il Cerveteri Film Festival, 20mila euro

da LazioCrea per il Festival Etrusco
dell’Inclusione e dell’Integrazione e
113mila euro da Città Metropolitana di
Roma Capitale per l’Etruria Eco
Festival. Ancora in attesa di riscontro

invece, la richiesta di 7200euro fatta a
Città Metropolitana per il Presepe
Vivente del Sasso e 30mila euro per il
Natale Caerite 2023. La Biblioteca
comunale Nilde Iotti invece si è aggiu-

dicata 55499,72euro , con ulteriori 5mila
euro per il progetto Baci di Cultura,
risultando il Comune più virtuoso
d’Italia, e quasi 8500euro per l’acquisto
di ulteriori libri da inserire nel patrimo-
nio librario. “Investire sulla cultura rap-
presenta un punto importante all’inter-
no della nostra azione amministrativa -
ha dichiarato Federica Battafarano,
Vicesindaco e Assessore alle Politiche
Culturali del Comune di Cerveteri -
quando in una singola annualità un
Ente riesce ad aggiudicarsi oltre 240mila
euro di contributi sovracomunali dimo-
stra quanto sia alta l’attenzione sia sulle
attività culturali, sia quanto sia elevata
la professionalità dei nostri uffici. Oltre
a questi 240mila euro, siamo in attesa di
risposte anche su ulteriori finanziamen-
ti, pari a 37200euro, una cifra che qualo-
ra ci venisse accordata ci consentirebbe
di dare ulteriore lustro al già ricco pro-
gramma culturale della nostra città. A
tutto il nostro personale dell’Ufficio
Cultura e della Biblioteca comunale, il
mio ringraziamento per il lavoro egre-
gio che sempre svolgono”.

Nel 2023 per Cerveteri 240mila euro
di finanziamenti per attività culturali
Nel dettaglio ottenuti 173mila euro per gli eventi culturali e 68mila euro per le attività della Biblioteca comunale

A causa di un attacco hacker iniziato nella serata
di giovedì il sistema informatico di tantissimi
Comuni italiani in questo momento si sta trovan-
do in serie difficoltà, risultando inaccessibile e
inutilizzabile. Tra questi, rientra anche Cerveteri.
Nonostante la prontezza del personale dipenden-
te, complice il ponte dell’Immacolata, solamente
nella mattinata di ieri, lunedì 11 dicembre, abbia-
mo potuto realmente constatare quanto accaduto.
“Un attacco al portale Cloud Urbi, ovvero il siste-
ma su cui si trovano tutte le informazioni della
pubblica amministrazione, quali la sezione
Amministrazione trasparente, l’Albo Pretorio e

alcuni servizi di pagamento, sta compromettendo
l’ordinaria attività lavorativa del nostro Ente - ha
dichiarato il Sindaco di Cerveteri Elena Gubetti -
basti pensare che a causa di questo attacco hacker,
un vero e proprio atto criminale che così come
Cerveteri sta mettendo in gravissima difficoltà
tantissimi Comuni italiani, facciamo fatica a fir-
mare anche gli atti più semplici. Un intero sistema
andato in tilt: niente atti e niente delibere, tutto ciò
che riguarda il sistema informatico è bloccato. Il
nostro personale, che ringrazio per l’intenso lavo-
ro che stanno svolgendo, sta lavorando per la riso-
luzione del problema il prima possibile ma non è

facile. A Davide Benfatti, Responsabile del
Servizio Informatico e a tutti i dipendenti impe-
gnati, il mio ringraziamento”.
“La gravità dell’attacco hacker è amplificata ancor
di più dal periodo che stiamo attraversando - ha
aggiunto il Sindaco Gubetti - dicembre è il perio-
do in cui tutte le pubbliche amministrazioni stan-
no definendo gli atti per la predisposizione e la
successiva approvazione dei bilanci.
Attualmente non siamo in grado di dare una data
certa per il ritorno alla normalità di tutto il siste-
ma: monitoreremo passo dopo passo la situazione
e ne daremo informazione alla cittadinanza”.

Il Sindaco Elena Gubetti: “Molti i disagi, il nostro personale sta lavorando
con grande difficoltà speriamo di tornare a breve alla normalità lavorativa”

Attacco hacker ai sistemi informatici,
“down” il portale Urbi del Comune

Di ufficiale non c’è ancora nulla. Solo un
possibile “tris” per il tour in giro per
l’Italia di Lorenzo Cherubini (in arte
Jovanotti) la prossima estate. Ma la possi-
bilità che l’evento, il Jova Beach Party,
possa tornare a Campo di Mare non
mette tutti d’accordo. Ai favorevoli e a
chi si dice entusiasta di un possibile mega
evento in spiaggia nell’estate 2024. c’è chi
invece non ne vuole proprio sapere. A
cominciare dai residenti della frazione
“incriminata”: Campo di Mare. Riflettori

puntati soprattutto sulla viabilità e sui
disagi che proprio loro potranno subire
ancora una volta per consentire l’arrivo
di migliaia di spettatori. La via che porta
alla frazione di mare è solo una, un caval-
cavia che la collega a Cerenova.
«Pericoloso» per molti, soprattutto per il
passaggio di mezzi pesanti. E poi c’è la
questione relativa ai “permessi” per
entrare ed uscire dalla frazione nei giorni
destinati all’evento. In molti erano stati
costretti ad abbandonare l’auto a chilo-

metri di distanza per potersi muovere
liberamente. «L’amministrazione indica
un referendum popolare non vincolante
per sapere se i cittadini di Cerenova e
Campo di mare sono favorevoli», propo-
ne l’esponente del comitato cittadini
Alessio Catoni. «In quei giorni i cittadini
di Campo di Mare sono ostaggi del-
l’evento», spiega, «per non parlare anche
dei danni ambientali, con la spiaggiasem-
pre devastata togliendo la vegetazione
autoctona».

“Un referendum popolare
per il Jova Beach Party”
Proposta del comitato cittadini Cerenova-Campo di Mare
per verificare se davvero i residenti “amano” il mega evento
di Jovanotti pronto a tornare... un’altra volta



Porta Santa del Santuario
di Nostra Signora di Ceri
Emozione per l’apertura

“Grande emozione per l’apertu-
ra della Porta Santa del
Santuario di Nostra Signora di
Ceri in occasione dell’anno
Mariano che il Nostro Vescovo,
sua Eccellenza Monsignor
Gianrico Ruzza, ha voluto indi-
re in preparazione dell’anno
Giubilare 2025”. Lo dichiara
dal proprio profilo Facebook
il sindaco di Cerveteri Elena

Gubetti, affermando inoltre:
“Tantissimi i fedeli presenti, che
hanno voluto onorare questo
momento con grande devozione,
in una celebrazione animata da
tantissimi bambini. La Porta
Santa che oggi abbiamo attraver-
sato da’ accesso nella cappella
del transetto, era stata aperta
l’ultima volta per il Giubileo
della Misericordia. Un ringra-

ziamento al Parroco don
Riccardo Russo per averci accol-
to. Il Santuario di Ceri è un
luogo suggestivo di una bellezza
unica che merita di essere visita-
to insieme al Borgo Medievale di
Ceri, che non mancherà di
lasciarvi incantati, incastonato
su una Rocca tufacea rimasta
intatta nei secoli. Cerveteri è
anche questo.”
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Ieri è venuta a mancare Anna Santangelo, in
Quarino. La donna di Cerveteri aveva appena
53 anni. I funerali si terranno questa mattina,
mercoledì 13 dicembre alle ore 11:00 nella
parrocchia di Santa Maria Maggiore. Su
richiesta dei familiari, ai fiori sarebbe preferi-
bile una donazione al Campus Bio-Medico di
Roma. Partecipa al cordoglio della sua fami-
glia anche il suo Rione d’appartenenza: “Si
dice che quando ci lascia una persona cara, un pez-

zetto di noi se ne va via con lei. Non esistono paro-
le che possano colmare il vostro dolore. Vicini nel
dolore con sincera commozione esprimiamo il
nostro cordoglio alle famiglie Quarino e
Santangelo per la prematura scomparsa della
nostra Rionale Anna”.
Anche noi della redazione de la Voce ci strin-
giamo in un forte abbraccio al marito Ciro e ai
figli in questo momento di dolore esprimen-
do le più sentite condoglianze.

Cerveteri in lutto

I funerali questa mattina a Santa Maria Maggiore. Il ricordo del Rione Casaccia Vignola
Addio ad Anna Santangelo

Il sindaco del Comune di
Cerveteri, Elena Gubetti, attra-
verso i suoi social, ha dichiara-
to: “Giovedì 7 dicembre il
Consiglio Comunale ha approvato
all’unanimità il regolamento della
consulta cittadina permanente per
le politiche a favore delle persone
con disabilità e delle famiglie di
persone con disabilità. A conferma,
della bontà del lavoro che abbiamo
portato avanti in questi mesi, coin-
volgendo tutti nella stesura di un

documento che mette al centro l’in-
clusione: tema globale e trasversa-
le”. “Un impegno preso con i
nostri elettori che ancora una volta
abbiamo mantenuto. Vogliamo
creare una realtà in cui l’ugua-
glianza sociale, i diritti e le oppor-
tunità siano garantiti a tutti. Un
punto di raccordo e di comunica-
zione delle attività, delle politiche,
degli aspetti positivi e delle critici-
tà del territorio”. “L’obiettivo -
prosegue il sindaco - è quello di

promuovere iniziative di supporto
a quanti sono in condizioni di disa-
gio psicofisico e svantaggio sociale,
verso l’autodeterminazione di
ognuno per difendere diritti e
doveri dei cittadini con disabilità.
Sensibilizzare tutta la cittadinanza
per abbattere le barriere culturali e
favorire una reale cultura delle
pari opportunità”. “Intrattenere
rapporti sia con l’insieme delle
realtà dell’associazionismo, sia con
Enti e Istituzioni pubbliche, quale
partner e consulente nei progetti di
integrazione e di contrasto a ogni
tipo di “barriera”. “Infine un
punto di riferimento per insegnan-
ti al fine di far conoscere e appro-
fondire i temi legati all’inclusività
scolastica”. “Un ringraziamento a
tutti coloro - conclude il primo
cittadino - che si sono adoperati
per il raggiungimento di questo
importante obiettivo, l’assessora
alle politiche sociali Francesca
Badini, la consigliera Adele
Prosperi presidente della commis-
sione Politiche Sociali, la consiglie-
ra-delegata alle politiche di soste-
gno ed integrazione delle persone
con disabilità Antonella Di Cola,
la consigliera-delegata alla terza
età e alle politiche di genere
Arianna Mensurati, il consigliere
Enrico Alessandrini membro della
Commissione, la delegata al welfa-
re sociale Antonella Bartuli”.

Approvato il regolamento della Consulta
cittadina permanente per le politiche
a favore delle persone con disabilità

“Nasce l’amore”, concerto liturgico 
di lode e adorazione. Le Parrocchie 
di Cerveteri si uniscono nella musica
“Nasce l’amore”, questo il
titolo di musica e preghiera
che si svolgerà venerdì 22
dicembre alle ore 21:00 presso
la Chiesa Santa Maria
Maggiore di Cerveteri. Un
concerto liturgico di lode e
adorazione, una serata, che
vedrà la partecipazione dei
gruppi corali delle due
Parrocchie, con brani diretti
dal Maestro Alessio
Piantadosi, con la collabora-

zione di Christian
Proietti e
Gianfranco Bran-
netti e l’amichevole
partecipazione di
Michelina Saggese,
Enzo Valeri,
Amedeo Ricci,
Giovanni Apuzzo,
Maurizio Di
Cosimo, Ambra Di Cosimo e
Flavio De Maio. Presenta la
serata, Simone Arseni. Al ter-

mine della serata,
un brindisi per un
buon Natale ed un
felice anno nuovo.
L’ingresso è libero,
ma chi lo vorrà
potrà fare offerte
per sostenere la par-
rocchia. Oltre che le
due Parrocchie con i

rispettivi cori, ha collaborato
all’evento, il Rione San Pietro -
Frati

Il 21 dicembre nella splendida cornice 
di Santa Maria Maggiore diretto 
dal M° Augusto T ravagliati
Concerto di Natale 
con il Gruppo Bandistico Cerite

L’Associazione Amici della Musica presenta il
Concerto di Natale a cura del Gruppo
Bandistico Cerite. Lo spettacolo, patrocinato dal
Comune di Cerveteri e dall’Assessorato alle
Politiche Culturali, si terrà presso la Chiesa di
Santa Maria Maggiore a Cerveteri il 21 dicembre
alle ore 19:00. Il Gruppo Bandistico Cerite sarà
diretto dal Mo. Augusto Travagliati.

A Cerveteri arriva 
la VI Mostra dei Presepi
I Rioni, la confraternita SS. Sacramento e la par-
rocchia Santa Maria Maggiore presentano

la V I mostra dei presepi. L’esposizione 
sarà visibile dal 10 dicembre all’8 gennaio

Torna a grande richiesta
la Mostra dei Presepi
organizzata dai Rioni di
Cerveteri in collaborazio-
ne con la confraternita
SS. Sacramento e la par-
rocchia Santa Maria
Maggiore. Proprio nella
parte antica della chiesa,
si terrà la sesta edizione
dell’esposizione. Le
opere del comune etru-
sco saranno visibili dal 10 dicembre all’8 gennaio,
dalle 17:00 alle 19:00. Per rendere l’iniziativa più
partecipata, gli organizzatori sono curiosi di sco-
prire come i cittadini organizzano il proprio pre-
sepe. Proprio per questo è possibile portare una
foto del proprio presepe in parrocchia o inviarla
via mail all’indirizzo smmaggione@outlook.it.

in Breve
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Mozione del gruppo
Ladispoli Attiva
Trasparenza sui costi 
del Summer Fest 2023

Il delegato allo Sport del Comune di Ladispoli: “E’ stato un duro colpo”

Furto da migliaia di euro
in casa di Fabio Ciampa
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Nei giorni scorsi, dei malvi-
venti si sono intrufolati in casa
di Fabio Ciampa, delegato allo
sport del Comune di Ladispoli
e hanno rubato gioielli e beni
per decine di migliaia di euro.
In un’intervista a Centro Mare
Radio, Ciampa stesso ha
dichiarato: “È stata una brutta
sorpresa avevamo anche i cani
e queste persone sono state
abili. Ho capito che i malinten-
zionati se vogliono entrano, a
noi ci hanno smantellato casa
per portarsi via tanti ricordi di
una vita, tra cui quelli di mio
figlio legati alla Comunione o
di mia moglie. Siamo ramma-

ricati e nello stesso tempo mi
rivolgo alla popolazione di
essere in guardia e di nascon-
dere molto bene le cose di
valore”. I ladri sono in azione
in zone diverse del comune.
Nello specifico, l’abitazione
del delegato si trova in zona
Cerreto, ma anche le frazioni
sono interessante. Per non
parlare poi delle frazioni del
comune di Cerveteri, bersaglio
prediletto dell’ultimo periodo.
Insomma, un allarme che si
diffonde a macchia d’olio sul
litorale. L’invito è di rimanere
particolarmente accorti duran-
te le festività.

Insieme alle altre forze d’opposizione presenti in consiglio comunale,
abbiamo presentato una mozione da discutere in aula, volta a sollecita-
re una maggiore trasparenza nella rendicontazione della quarta edizio-
ne della manifestazione estiva “Ladispoli Summer Fest 2023”.
Riteniamo infatti che l’importo considerevole del contributo (€ 198.000)
richieda un’integrazione alla rendicontazione presentata, soprattutto in
relazione al cachet degli artisti, palco, service e comunicazione. Inoltre,
abbiamo richiesto di ottenere dal beneficiario del contributo, maggiori
informazioni sull’entità delle sponsorizzazioni raccolte, in conformità
con gli accordi convenuti con l’ente comunale. Già nel consiglio comu-
nale del 4 ottobre 2023, come Ladispoli Attiva avevamo sollecitato un
ulteriore approfondimento della questione senza ottenere alcun riscon-
tro. Questa mozione è stata aggiunta nell’ordine del giorno del consiglio
comunale di oggi 11 dicembre 2023. Come Ladispoli Attiva è da più di
un anno che stiamo approfondendo la questione dei fondi destinati alle
manifestazioni turistiche e musicali. Riteniamo che solo attraverso la
massima trasparenza e responsabilità nell’utilizzo dei fondi pubblici sia
possibile tutelare gli interessi della comunità di Ladispoli.

“Un Cuore Solidale”
La Guardia Rurale Ausiliaria ringrazia
“La solidarietà è il
filo che tessiamo
insieme nella
comunità, crean-
do un legame
indelebile tra i cit-
tadini e le creatu-
re più bisognose.
La Guardia Rurale Ausiliaria
desidera esprimere la sua sincera
gratitudine a tutti coloro che
hanno partecipato con cuore
generoso alla recente raccolta di
pappe e coperte per i nostri amici
a quattro zampe nei canili di
Ladispoli e Cerveteri. Grazie al
vostro straordinario spirito di
condivisione, insieme all’associa-
zione Argo, siamo riusciti a racco-
gliere non solo beni materiali, ma
anche un senso di comunità e
responsabilità verso gli animali
che hanno bisogno di amore e
cure. Ogni pappa e ogni coperta
sono come un abbraccio caldo che
avvolge i cuccioli, regalandogli
conforto in attesa di un nuovo ini-
zio. È toccante vedere come la
nostra comunità si unisca per
migliorare la vita di questi affet-

tuosi amici a
quattro zampe.
Ogni gesto di
gentilezza non
solo allevia le loro
necessità quoti-
diane, ma dona
anche speranza e

felicità a chi spesso ha conosciuto
solo la solitudine. Con il cuore
pieno di gratitudine, vi invitiamo
a segnare sul calendario il prossi-
mo anno, quando speriamo di
ripetere questa meravigliosa ini-
ziativa. La vostra partecipazione è
la linfa vitale di queste iniziative, e
con il vostro sostegno, possiamo
continuare a fare la differenza
nella vita di questi esseri speciali.
Grazie ancora per aver dimostrato
che, quando ci uniamo, possiamo
creare un impatto positivo che va
oltre le parole. Siamo grati per la
vostra generosità e non vediamo
l’ora di continuare questa bellissi-
ma tradizione insieme nel prossi-
mo capitolo della nostra avventu-
ra solidale. Con affetto”. La nota a
è firmata dalla Guardia Rurale
Ausiliaria Ladispoli.

Terzo appuntamento culturale
al Centro di Arte e Cultura 
Progetto promosso dall’Assessorato alla Cultura e Biblioteca Comunale
Giovedì 14 Dicembre alle ore
16.30 con ingresso libero, al
Centro di Arte e Cultura di
Ladispoli sarà realizzato il terzo
incontro del progetto culturale
“Autori e Artisti tra Letteratura,
Storia, Teatro e Cinema” ideato
dall’attore e regista Agostino De
Angelis, promosso dal Comune
di Ladispoli, Assessorato alla
Cultura in collaborazione con la
Biblioteca Comunale “Peppino
Impastato” e organizzato
dall’Associazione Culturale
ArchéoTheatron.
L’appuntamento “Voci e Storie
del Mediterraneo” tratto dal libro
del poeta-archeologo Marcello
Tagliente “Sogni dei Bambini di
Siria” (Edizioni Manni) sarà
dedicato a quei popoli che con le
loro voci e storie ancora oggi
rivolgono la speranza verso un
mare, il Mediterraneo, che offri
loro protezione, attraverso i rami
possenti degli ulivi piantati sulle
rive e a cui chiunque straniero
invochi il suo aiuto. Un viaggio

che partendo dal ricordo di
Khaled al-Asaad, archeologo tru-
cidato dall’Isis a Palmira giunge a
riflettere su tutti gli uomini che
oggi, come ieri, sperano che quel
mare sia punto di partenza e di
ritorno, un mare che offri prote-
zione. 
Il Mediterraneo come un ponte
che unisca e attraversi, che dà la
vita e che raccoglie nel suo grem-
bo, culture millenarie, cieli limpi-
di, stelle che hanno guidato e gui-
dano la rotta degli uomini mari-

nai: piccole e grandi storie di
viaggi e di percorsi interiori, sem-
pre alla ricerca affannata di oriz-
zonti aperti e libertà del cuore.
L’autore Marcello Tagliente, che
è stato Soprintendente per i Beni
Archeologici della Basilicata e
funzionario del MiBACT, presso
l’Ufficio di Gabinetto del
Ministro, da bravo archeologo,
ha scavato con la pala dell’emo-
zione e del sentire per riportare
alla luce la singolare ricchezza
culturale di un mare composito,

leggerà testi e riflessioni insieme
alla voce recitante Agostino De
Angelis con l’accompagnamento
musicale al pianoforte di Rosalba
Lapresentazione e la partecipa-
zione di Stefano Ercolani, Simona
Gennaretti, Samira Ercolani e gli
allievi Riccardo Frontoni, Andrea
Vella, Monia Marchi, Nerina
Piras, Riccardo Dominici e
Filippo Soracco del Corso di
Cinema Santa Marinella Viva di
Sonia Signoracci; curatrice del-
l’evento Desirée Arlotta. 



“Ecco perché 
non abbiamo voluto
partecipare al Consiglio
di ieri mattina”

Tra i punti all’ordine del giorno figurava l’approvazione
del progetto definitivo dell’Ospedale di Comunità
Manca il numero legale,
salta il Consiglilo Comunale
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Approvazione del progetto
definitivo dell’Ospedale di
Comunità. Acquisizione della
rete idrica per la località
Rimessa delle Guardiole.
Approvazione del Consiglio
Comunale dei Giovani.
Impianto di illuminazione
pubblica. Questi alcuni degli
argomenti nell’ordine del gior-
no del Consiglio Comunale
previsto per ieri mattina e che
è stato invece rinviato in
seconda seduta per il prossimo
venerdì. Motivo del rinvio, il
mancato raggiungimento del
numero legale dei consiglieri.
Nel dettaglio: assenze giustifi-
cate per malattia di tre consi-
glieri di maggioranza e assen-
za dei consiglieri di minoranza
per ragioni politiche, ad ecce-
zione del consigliere
Fratturato. Assenza che i con-
siglieri d’opposizione hanno
palesato non rispondendo
all’appello pur presenti tra il
pubblico del consesso. Tra i
punti all’ordine del giorno
figurava l’approvazione del
progetto definitivo e della
varante urbanistica riguardan-
te la realizzazione
dell’Ospedale di Comunità in
via Aurelia, 455. Opera che la
città aspetta di vedere realizza-
ta. “La necessità di intensifica-
re i servizi sanitari territoriali
rappresenta, dopo gli eventi
della pandemia, una delle più
importanti sfide in tema di
salute. Non sedere tra i banchi
del consiglio comunale signifi-
ca non riconoscere l’importan-
za di questo progetto e non
comprendere che per Santa
Marinella esso sia l’opportuni-
tà per consentire questo cam-
biamento. Era questa l’occasio-
ne per tutti i consiglieri comu-
nali, maggioranza e opposizio-
ne, di guardare alla città e ai
bisogni dei suoi cittadini.
Auspico che la delibera trovi

approvazione nel prossimo
consiglio comunale”, ha
dichiarato il consigliere con
delega alla sanità, Alessio
Manuelli. “I consiglieri di
opposizione hanno dimostrato
ancora una volta il loro disin-
teresse nei confronti della città
e della comunità. Il non aver
preso parte al Consiglio, pur
presenti in aula, non ha con-
sentito l’approvazione del pro-
getto di illuminazione pubbli-
ca, necessaria e urgente. Ora la
città deve attendere ancora
giorni perché il piano di illu-
minazione venga approvato e
finalmente giunga a compi-
mento”, ha commentato l’as-
sessore ai lavori pubblici
Andrea Amanati. Fortemente
delusa anche il consigliere
Marina Ferullo, capogruppo
della maggioranza in consi-
glio. “Non aver dimostrato
rispetto per i consiglieri assen-
ti per malattia, tra l’altro tra
loro anche un consigliere rico-

verato in ospedale, dimostra la
superficialità e l’indifferenza
verso le persone e la comunità
da parte dell’opposizione.
Sono particolarmente ramma-
ricata per la mancata risposta
data al delegato alle politiche
giovanili e ai ragazzi che por-
tano avanti il progetto del
Consiglio Comunale dei
Giovani. Vedere oggi le
espressioni di delusione nei
loro visi, dopo averci lavorato
tanto e dopo che ieri in com-
missione regolamenti si è
discusso lungamente per pre-
sentare la proposta affinché
fosse approvata oggi, è stato
mortificante. L’urgenza che si
approvi il consiglio comunale
dei Giovani entro fine anno è
dettato dal fatto che questo
consentirebbe la partecipazio-
ne ad un più ampio numero di
ragazzi, fino ai 25 anni, invece
che fino ai 18 come prevedrà la
Regione. E per una piccola
città come la nostra è impor-

tante coinvolgere i giovani, che
rappresentano il nostro futu-
ro”, ha affermato il consigliere
Ferullo

Tidei: “Opposizione
poco rispettosa verso
le esigenze della città”
“La seduta di consiglio comu-
nale di questa mattina era stata
convocata per approvare alcu-
ne delibere di grande rilevanza
e utilità per la collettività e la
città di Santa Marinella. E mi
riferisco ad esempio al via libe-
ra all’attuazione del progetto
per la nascita del primo ospe-
dale della città, un presidio
sanitario importantissimo, ma
l’atteggiamento strumentale
delle minoranze, ha impedito
che ciò accadesse arrecando,
sia ben chiaro, un danno dun-
que solo ai cittadini. Ad ecce-
zione del consigliere Eugenio
Fratturato che ha ritenuto
fosse giusto rispondere all’ap-
pello i restanti componenti
dell’opposizione pur essendo
presenti all’interno della sala
consiliare, hanno scelto di non
sedersi ai loro posti impeden-
do cosi che si raggiungesse il
numero legale per aprire i
lavori dell’assemblea cittadina.
Vorrei precisare invece che
tutti i consiglieri di maggio-
ranza ad eccezione di 4 perso-
ne assenti giustificate alcune
per GRAVI motivi di salute
erano pronti a partecipare al
dibattito mentre è evidente
come le minoranze si siano
volutamente sottratte al con-
fronto. Ritengo si tratti di un
atteggiamento poco rispettoso
nei confronti delle legittime
esigenze ed aspettative della
popolazione e questo , lo ripe-
to ancora in virtù dell’impor-
tanza degli atti che erano inse-
riti all’ordine del giorno della
seduta odierna”. Lo dichiara il
sindaco Pietro Tidei.

“I sottoscritti consiglieri Baciu,
Di Liello, Fiorelli dichiarano di
non aver partecipato all’odier-
no consiglio comunale per non
avallare ulteriormente quello
che il Sindaco Tidei stesso ha
affermato durante la trasmis-
sione Far West, andata in onda
ieri sera su RAI 3: ovvero la
mancanza di trasparenza della
sua amministrazione. Al
momento dell’appello, un
Sindaco ironico, nonostante
tutto, ha commentato il nostro
gesto con “Scappata,
Scappata, Scappato”. Ci tenia-
mo a dire che la nostra assen-
za, che ha determinato la man-
canza del numero legale, è di
carattere politico. Di questo ci
assumiamo la piena responsa-
bilità. Chiediamo che faccia

altrettanto questa maggioran-
za, che mortifica, con il suo
silenzio, la vita amministrati-
va della nostra città e non
ritiene doveroso chiarire ai cit-
tadini quanto sia emerso a più
ondate sulla stampa e in TV. A
tale proposito, comunichiamo,
che nell’interesse della comu-
nità, abbiamo protocollato
oggi stesso, l’accesso agli atti
relativi agli appalti e subap-
palti riconducibili alla società
di Pietro Lo Monaco, i cui
legami con la famiglia del sin-
daco appaiono inquietanti e
pericolosi, come narrato nella
trasmissione televisiva di
ieri”. Così in una nota a firma
dei consiglieri Alina S. Baciu,
Clelia Di Liello e Domenico
Fiorelli.

Rinviato il Consiglio
Comunale, la delusione 
dei “Giovani”
Il rinvio del Consiglio
Comunale di ieri mattina ha
suscitato l’amarezza e la delu-
sione di Jacopo Ceccarelli e
Chiara Pinzi, fautori e curatori
del progetto che prevede la
costituzione del Consiglio
Comunale dei Giovani. “Ci
saremmo aspettati una diver-
sa sensibilità su un progetto
che non ha colori politici e cha
ha come unico obiettivo quello
di avvicinare i giovani alla
politica e preparare la futura
classe dirigente della città. La
presenza dei consiglieri di
minoranza tra i banchi del
Consiglio avrebbe garantito
l’approvazione di questo
provvedimento; hanno invece
preferito far mancare il nume-
ro legale per ragioni puramen-
te strumentali. È proprio que-

sto modo di far politica che
allontana noi ragazzi dalle isti-
tuzioni pubbliche e dalla poli-
tica in generale. Confidiamo
nella prossima adunanza, spe-
rando di non veder spenti i
nostri entusiasmi”, così hanno
dichiarato Ceccarelli e Pinzi,
all’uscita dell’aula consiliare.
Il loro progetto, fortemente
sostenuto dal sindaco Pietro
Tidei, prevede il coinvolgi-
mento dei ragazzi dai 14 anni
ai 25 anni in un vero e proprio
Consiglio Comunale, con ele-
zioni ed organi di governo.



E l’appuntamento con il Villaggio si rinnova il 16 e 17 dicembre
La città di Tolfa presa d’assalto
nel lungo Ponte dell’Immacolata
per Il Villaggio di Babbo Natale
Il Villaggio di Babbo Natale a
Tolfa, batte ogni pronostico.
Neanche il mal tempo di venerdì
08 dicembre ha fermato i tanti
visitatori giunti appositamente.
Un lungo Ponte dell’Immacolata
(08-09-10 dicembre) che ha sapu-
to offrire la massima ospitalità e
proposte natalizie molto gradite
da grandi e piccini con le sue 11
Location ed i Mercatini di
Artigianato Natalizio. “Tolfa per
Tolfa!”, è questa la grande perce-
zione sensoriale che si è respirata
ad ogni passo nella scoperta del
Villaggio. Indiscussa la Forza
Organizzativa messa in campo
dalle Associazioni, Rioni,
Commercianti, Ristoratori e
Volontari. Un Team di lavoro che
si è costruito man mano in queste
10° edizioni, sotto la direzione
artistica de “La Filastrocca” con il
grande supporto di Elisabetta
Marini e Simone Gobbi, ad oggi
diventato fiore all’occhiello per
tutta la comunità. Tre giorni di
animazione per bambini no stop,
il tutto accompagnato dalla bra-
vura ed il talento di Luca ed
Isabella, Alessandro Ballarini, le
acrobazie del duo Nick e Frank, lo
spettacolo “Sogno di Natale”. Le
straordinarie Performance del
Gruppo Pastorale Manzi dell’I.C,
l’Orchestra d’Archi “Amici della
Musica”, Lestofunky Street Band,
l’eccezionale Coro Epikanten
(Ass. Musikanten), Lilith Fuoco
Show, Duo Sideris, il mimo Sarah
Hellas, Farfalla Luminosa Ametè
e gli Zampognari. Immancabile
anche la prevenzione per gli
amici a quattro zampe con Ass.
Emergenze Pelose e le
Passeggiate con i Pony a cura
dell’Asd La Concia Performance
Horses. Spensieratezza e legge-
rezza è stato il regalo più grande
che ha aperto le porte del meravi-
glioso borgo di Tolfa con la Parata
Natalizia a cura del Centro Studi
Danza di Letizia Costantini, la

Banda Musicale Giuseppe Verdi,
gli Sbandieratori di Tolfa e tutti i
Personaggi animati del Villaggio.
Ma con un tocco rock dei ragazzi
del Motoclub Rugged, che hanno
portato un motoraduno natalizio
super atteso. Grata per il grande
successo, la Sindaca Stefania
Bentivoglio, afferma che il
Villaggio di Babbo Natale, giunto
alla sua 10° Edizione è: “La più
bella atmosfera di Natale degli
ultimi anni. Tra colori, luci, suoni,
strutture con allestimenti sceno-
grafici di eccezionale bellezza che
hanno arricchito le vie di Tolfa ed
allietato famiglie e bambini. È il
segno della comunità, della
costanza, di un lavoro importante
fatto da tantissimi volontari che
con amore e passione si spendono
per il paese. Tolfa ha dimostrato
ancora una volta la capacità di
sapersi valorizzare e posizionare
nel panorama regionale. Voglio
esprimere un grazie di cuore a
tutti coloro che ci hanno offerto
questo splendido fine settimana
all’insegna della bellezza e dello
spirito di comunità, in particolare
La Filastrocca come associazione
promotrice dell’evento ed invita-
re voi tutti a partecipare nei gior-
ni di sabato 16 e domenica 17 ad

altre due meravigliose giornate in
compagnia di ELFI, BABBO
NATALE, BEFANA, CIRCO e
tanto atro”. Infatti sarà possibile
visitare Il Villaggio di Babbo
Natale, anche il 16 e 17 dicembre
Un nuovo weekend ad ingresso
gratuito che si aprirà con i ragaz-
zi del Motoclub Rugged. Che
dopo la fantastica parata dei
Babbi Natali al ponte
dell’Immacolata che ha lasciato
tutti a bocca aperta, stupiranno
con le loro menti geniali ancora
una volta. Cosa faranno? Gli indi-
zi forniti ci dicono che ci saranno
particolari ed elementi a sorpresa
per la felicità di grandi e piccini.
Una montagna di golose caramel-
le volanti, ma bisognerà tenere gli
occhi ben aperti per capire da
dove saranno lanciate. Ma non
finisce qui! Ad aprire il corteo
natalizio, in sella alla leggendaria
Harley Davidson, un Babbo
Natale speciale. Chi sarà? L’ospite
d’onore si svelerà sul palco all’in-
terno dei Mercatini di Artigianato
Natalizio in Piazza Vittorio
Veneto. Sarà possibile poi per
tutti i bambini e non solo sceglie-
re la loro moto preferita per
immortalare un piacevole ricordo
con Babbo Rugged, ma anche

provare l’ebbrezza nel circuito sui
quad. I Fantastici artisti Didy e
Carlotta apriranno invece, il Mini
Circo con spettacolo di fuoco e
bolle di sapone ma non manche-
ranno anche la
Supersereanimazione e
Dimensione Animazione di
Isabella e Luca. Il tutto accompa-
gnato dalla farfalla luminosa
Ametè. La Scuola di Canto
“Lorena Scaccia” invece si esibirà
in “Natale in Musica” in piazza
Vittorio Veneto. Non mancherà la
mostra canina a cura dell’Ass. Gli
Amici di Sbirulino. Eccellente
spettacolo di danza verrà invece
proposta dal Centro Studi Danza
a cura di Letizia Costantini, men-
tre le mille culture verranno fatte
danzare dalla musica degli artisti
Soreta & Kamorra Acustic Trio.
La storica Banda Musicale
Giuseppe Verdi di Tolfa insieme
alla voce solista Max Petronilli
darà vita al “Concerto di Natale”.
Un intero borgo che accoglie 11
strepitose Location con scenogra-
fie mozzafiato. Si potrà far viag-
giare la mente con Gli Elfi
Raccontastorie, per poi lasciare la
letteriana a a Posta degli Elfi e
dipingere un po’ con Gli Elfi
Pittori, ammirare la Galleria di

Babbo Natale con i suoi ritratti
molto pop. Un Christmas Park
tutto a disposizione, ma anche
una dolce merenda da Gli Elfi
Golosoni. La Casa dell’Omino di
Zenzero dalle mille fantastiche
giganti costruzioni e un po’ di
paura nella Tana del Grinch
immersi nella montagna di
Chinonsò. La Casa del
Giocattolaio dove far rifornimen-
to e poi un saluto all’Officina
della Befana per poi arrivare alla
Casa di Babbo Natale. Ad acco-
gliere i bambini bravi, la Fata
delle Nevi con il Falco Reale ed i
Gufi delle Nevi, il mondo della
Walt Disney, tanti Elfi e per gli
ultimi acquisti nei Mercatini di
Artigianato Natalizio. Per tutto il
weekend 16 e 17 dicembre, sarà a
disposizione la Slitta elettrica e
musicale guidata da Babbo
Natale o dal suo aiutante Elfo. La
Presidente “La Filastrocca”
Marika Compagnucci e Vice-
Presidente Lidia Fabbi, a nome di
tutta la direzione artistica espri-
mono: “Profonda gratitudine per
la piena collaborazione di tutto il
grande Team di lavoro venutosi a
formare e soprattutto siamo grati
di tutti i feedback positivi, dei
tanti sorrisi ed entusiasmo visto

negli occhi dei bimbi, ma anche
dei grandi. Facciamo nostra
un’esclamazione di un bambino
‘un Villaggio Meraviglioso!’ a
conclusione del Ponte
dell’Immacolata. Questa è la
moneta che ripaga tutta la fatica,
le preoccupazioni che da mesi
accompagnano la costruzione di
questo grande evento. Il Villaggio
di Babbo Natale ha due grandi
stelle che lo proteggono e ci pro-
teggono: Amedeo Pesoni ed
Alberto Morra, a cui tutta l’orga-
nizzazione ha voluto dedicare un
sentito ricordo nei cinque giorni
di festa, perché la loro assenza
non sia mai una mancanza ma
una totale presenza nel cuore di
tutta Tolfa a cui hanno dato tanto.
E siamo certi che stanno tifando
per noi”. Il Villaggio di Babbo
Natale alla sua 10° edizione si
concluderà il 17 dicembre 2023
con la tradizionale Tombola ed
uno Spettacolo Pirotecnico moz-
zafiato. L’evento è accessibile
Gratuitamente grazie agli
Sponsor della Regione Lazio,
Lazio Crea, Comune di Tolfa,
Fondazione Cariciv, Pro Loco
Tolfa, Università Agraria Tolfa,
Città Slow International e tutti i
commercianti locali.

“Anche quest’anno con il sindaco Pietro Tidei-
afferma l’assessore alle politiche sociali Pierluigi
D’Emilio- abbiamo voluto rinnovare quella che
è ormai una tradizione, riproponendo appunta-
menti divertenti oltre che inclusivi per regalare
attimi di convivialità, aggregazione ma anche e
soprattutto di divertimento a tutte le famiglie
ma anche alle persone sole per dare un segno
della nostra vicinanza anche durante il periodo
delle festività. Il primo appuntamento in pro-
gramma è per martedì 19 dicembre presso la
sede comunale di via Cicerone 25 alle ore 17 con
il “Natale Diversamente Abile” e il mago e ven-
triloquo Tito. A seguire l’esibizione di canti a

cura del coro sociale dei volontari della
Misericordia di Santa Marinella. Ancora un
appuntamento con i più piccini il 22 dicembre
alle ore 16,30 con il TEATRO DEI BURATTINI.
Sempre la sala della sede comunale sarà la loca-
tion il prossimo 27 dicembre di una nuova edi-
zione del Natale Multietnico. Un occasione per
assaggiare pietanze tipiche di tutti i paesi del
mondo, ma anche un occasione di scambio di
auguri di serenità e fratellanza tra cittadini di
diverse etnie. Bambini e famiglie ancora prota-
goniste il 28 dicembre alle ore 17 con una gran-
de festa di animazione e giochi. Il 6 gennaio
porte aperte sempre alla sede comunale. Già

dalle 10,30 del mattino perche arriverà la Befana
che distribuirà doni a tutti i bambini. A queste
iniziative se ne aggiungono molte altre che
vanno ad affrontare particolari criticità che
ovviamente non possono essere pubblicizzate
ma che vedranno le situazioni più complesse
avere una particolare vicinanza da parte del-
l’amministrazione e dei volontari perchè, in par-
ticolare per le persone sole il Natale può essere
un momento di profonda tristezza. Non mi resta
che invitare tutti i cittadini a prendere parte
numerosi a questi eventi - conclude l’assessore
Pierluigi D’Emilio - poichè sono certo che potre-
mo passare insieme dei momenti molto belli”.

“Nella convinzione che nessuno deve essere
lasciato indietro e solo - il commento del sinda-
co Tidei -. Anche in questo Natale ci siamo
impegnati per organizzare alcuni incontri e
spettacoli coinvolgendo come sempre anche i
bambini e i ragazzi diversamente abili e a tutte
quelle persone che vorranno trascorrere qualche
ora di serenità in compagnia” 

Tornano appuntamenti divertenti e inclusivi
per la quarta edizione del “Natale Solidale”
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Paolo Caputo e il nuovo allenatore del città di
Cerveteri. Il tecnico civitavecchiese ritorna sul
prato delle Enrico Galli a distanza di oltre
vent’anni quando allenò la Fca Agylla

Cerveteri nel campionato di Promozione. La
sua carriera sia da calciatore che da allenatore
è legata al Civitavecchia dove smise di gioca-
re nel 1998.

Calcio: Paolo Caputo è il nuovo
allenatore del Città di Cerveteri

Si è svolta presso l’Aula Magna
dell’Università degli Studi di
Cassino e del Lazio Meridionale
la cerimonia di conferimento
Laurea Honoris Causa in Sport
Management a Valentina
Vezzali. La cerimonia si è aperta
con i saluti istituzionali del retto-
re Marco Dell’Isola. Al presiden-
te dei Corsi di Laurea in Scienze
motorie Unicas, prof. Simone
Digennaro, è stata affidata la
Laudazio invece alla prof.
Elisabetta De Vito le motivazione
che hanno indotto al conferimen-
to della Laura alla campionessa
Valentina Vezzali che ha tenuto
una Lectio Magistralis dal titolo
Passato, presente e futuro: l’em-
powerment e l’emancipazione

femminile attra-
verso lo sport a
fine cerimonia. Tra
le autorità presenti,
in rappresentanza
della Provincia di
Frosinone e su dele-
ga del presidente
Luca Di Stefano,
c’era il Presidente
del Consiglio
Gianluca Quadrini
che in una nota si
complimenta con la
campionessa - “un
grande esempio per il
nostro Paese.”
Commenta Quadrini. “Una cam-
pionessa olimpica di scherma,
con ben 9 medaglie, insignita dal

Presidente della Repubblica
delle Onorificenze di
“Commendatore al merito della
Repubblica italiana” e “Grande

Ufficiale Ordine al
merito della Repubblica
Italiana”, oggi riceve questo altro
importante merito grazie alla sua
tenacia, alle sue capacità e al suo

servizio per il paese. Ma non
solo. La Lectio Magistralis che
ha tenuto, soprattutto in questo
momento, è stata di grande
valore morale e sociale. Lo

sport è sempre stato un impor-
tante strumento di emancipazio-
ne femminile, un modo per
esprimere la personalità, la forza,
la bellezza e la libertà, nonostan-

te le difficoltà e i pregiudizi con i
quali ci si è dovuto scontrare.”
“Complimenti al Magnifico
Rettore, Prof. Marco Dell’Isola,
per aver dato lustro
all’Università di Cassino ed aver
favorito in questi anni la sua
grande espansione aprendo le
porte e accogliendo studenti pro-
venienti da tutto il mondo.”
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Cerimonia presso l’Aula Magna
dell’Università degli Studi di Cassino
A Valentina Vezzali
la Laurea Honoris Causa
in Sport Management

Il Sindaco Elena Gubetti ha celebrato Silvia
Barsotti, cittadina di Cerveteri che si è aggiu-
dicata il titolo italiano nella disciplina dei
tessuti aerei. “Rivolgo I miei complimenti a
Silvia Barsotti, nostra concittadina, che a
Montecatini Terme si è laureata World
Dance Competition nella disciplina dei tes-
suti aerei”. “Silvia, con meravigliose acroba-
zie, oltre ad aggiudicarsi il primo posto, ha
vinto una borsa di studio presso “Arte
Movimiento Argentina”, una scuola di pre-
stigio in questa disciplina che si trova in
Argentina dove potrà studiare la capacità
artistica del movimento in scena”.  “Silvia,
una vera acrobata, ha primeggiato in una
disciplina sportiva originale ma, sempre più
praticata per i suoi benefici che investono
tutto il nostro corpo e la mente, creatività
compresa. La danza aerea è stata portata alla

fama mondiale dagli spettacoli del Cirque
du Soleil e adesso si può praticare in molte
palestre, un altro orgoglio di Cerveteri avere
una Campionessa Nazionale di questo
Sport”. “A Silvia - ha concluso la Gubetti - i
miei complimenti per questo grande tra-
guardo e l’augurio di nuovi tanti altri suc-
cessi sempre sospesa in aria”.

Tessuti aerei:
Silvia Barsotti
campionessa italiana
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Uscirà questo venerdì, giusto in tempo per i regali di Natale e per l’ultima data al Palasport 
Venditti e De Gregori: sotto l’Albero
l’album dal vivo intitolato “Il Concerto”

Sabato 16 dicembre alle ore 20.30 al Teatro
Palladium dell’Università Roma Tre si
terrà la cerimonia finale del Premio
“Movie To Music” che celebra il rapporto
simbiotico e indissolubile tra musica e
cinema, valorizzando i migliori film di
argomento musicale, con la partecipazio-
ne di Leo Gassman, Riccardo Milani,
Daniele Vicari e molti altri grandi nomi
del mondo della musica e cinematografi-
co. Un progetto giunto alla sua III edizio-
ne, nato da un’idea di Luca Aversano e
Giandomenico Celata, e realizzato con il
sostegno della Direzione Generale
Cinema e Audiovisivo del Ministero della
Cultura. Il Premio è organizzato dalla
Fondazione Roma Tre Teatro Palladium
con la direzione artistica della giornalista e
critica cinematografica Paola Casella:
“Questa terza edizione vedrà esibirsi sul
palco una giovane star della musica e pre-
miati tre registi di altrettanti documentari
d’autore, più un piccolo caso cinemato-
grafico decretato dal pubblico under-30.
Una serata di cinema e musica dal vivo
che è diventata un appuntamento di sta-
gione e l’occasione per incontrare alcuni
dei nomi più interessanti del cinema e
della musica contemporanei”. Saranno
presenti alla cerimonia di premiazione
grandi nomi dal mondo del cinema e della
musica, tra cui Leo Gassmann, Riccardo
Milani, Daniele Vicari, Renata Di Leone e
Giovanni Capalbo. Sul palco anche la
Roma Tre Jazz Band, nata nel contesto del

Corso di laurea in DAMS
dell’Università Roma Tre e del
Teatro Palladium su iniziativa
di Luca Aversano e diretta dal
M° Nicola Concettini. Musica e
cinema sono legati da un rap-
porto indissolubile, due elementi
che uniti riescono a restituire
un’esperienza completa di fruizione del-
l’arte. Il Premio “Movie to Music” ha
l’obiettivo di valorizzare questo rapporto,
riconoscendo i migliori film di argomento
musicale, nei quali cinema e musica si
completano perfettamente. Si tratta anche
di un’occasione per riunire sul palco del
teatro di Garbatella le eccellenze del setto-
re e per onorare quel rapporto elettivo e
profondo che lega sin dai suoi esordi il
cinema alla musica. Il Premio intende
valorizzare e celebrare i migliori film di
argomento musicale, selezionati da un
comitato che vede, tra gli altri, la presenza
del compositore di musica per cinema
Michele Braga. Sono previste diverse cate-
gorie per valorizzare i film di argomento

musicale, come il miglior film biografico
su un musicista, il miglior film su un
luogo legato alla musica, il miglior film su
un mestiere della musica e, novità di que-
st’anno, il premio al miglior film su una
mecenate della musica. A questi si
aggiunge un premio speciale alla Migliore

canzone dalla colonna
sonora di una serie tele-

visiva, che verrà ese-
guita sul palco dal
suo interprete. Il
Premio “Movie to
Music” si colloca
nella stagione

2 0 2 3 / 2 0 2 4
“Vent’anni nel pre-

sente”, nell’anno del
ventennale del Teatro

Palladium (a Roma in piazza Bartolomeo
Romano, 8), che si distingue sul territorio
nazionale grazie a una programmazione
eclettica e continuativa. In costante attività
ed aperto alla sperimentazione, il
Palladium esalta il valore della collabora-
zione e del network con enti, associazioni,
festival, scuole e atenei, per offrire al pub-
blico proposte innovative, in movimento,
ricercando stimoli e contenuti provenienti
da tutto il territorio nazionale, e al tempo
stesso saldando la connessione con l’VIII
Municipio. L’ingresso alla cerimonia del
Premio “Movie to Music” è gratuito e libe-
ro fino all’esaurimento dei posti. Tutte le
info su www.teatropalladium.com 

Al Teatro Palladium dell’Università Roma Tre
la cerimonia del Premio “Movie To Music” 2023
III edizione del premio che valorizza e celebra i migliori film di argomento musicale
Sabato 16 dicembre tra gli ospiti Leo Gassmann, Riccardo Milani, Daniele Vicari

Il lungo viaggio in musica di
Antonello Venditti e Francesco
De Gregori, iniziato il 18 giugno
2022 allo Stadio Olimpico di
Roma e campione di incassi con
250 mila biglietti venduti,
aggiunge una nuova tappa al
suo eccezionale percorso con
un album live dal titolo sempli-
cemente “Il Concerto”. In uscita
venerdì 15 per Columbia
Records /Sony Music e in pre-
order da questi giorni di
novembre, il disco verrà pub-
blicato nelle versioni Cd, Vinile
180 grammi e Vinile 180 gram-
mi in edizione autografata e
numerata, quest’ultima in
esclusiva su Sony Music Store.
All’interno una selezione di 17
brani (da l’intro “Bomba o non
bomba” al finale affidato a
“Roma capoccia” passando per
“Generale”, “La Donna canno-
ne”, “Notte prima degli esami”,
“Sotto il segno dei pesci” e così
via) registrati in presa diretta
durante diverse tappe del
memorabile tour, per raccontar-
ne i momenti più intensi e resti-
tuirne suoni ed emozioni. Una
tracklist di perle e grandi classi-
ci del repertorio di ciascuno dei
due artisti e duetti inediti, con
arrangiamenti originali nati da
un cantiere creativo itinerante
che per oltre un anno ha attra-
versato l’Italia e che terminerà
dove tutto è iniziato, nella loro
città il prossimo 23 dicembre al
Palazzo dello Sport, prima di
essere già passati nel mese di
novembre a Bari e Salerno e in
questo dicembre a Torino ,
Milano, Bologna e Firenze tra le
altre città. Sul palco, come
anche sul disco live, con
Antonello Venditti (74 anni) e
Francesco De Gregori (72)
un’unica grande band che uni-
sce i musicisti che da anni colla-
borano con i due artisti, ovvero
Alessandro Canini (batteria),
Danilo Cherni (tastiere), Carlo
Gaudiello (piano), Primiano Di
Biase (hammond), Fabio

Pignatelli (basso), Amedeo
Bianchi (sax), Paolo Giovenchi
(chitarre), Alessandro Valle
(pedal steel guitar e mandoli-
no), Roberta Palmigiani (violi-
no) e le coriste Laura Ugolini e
Laura Marafioti. Con il coordi-
namento musicale curato da
Guido Guglielminetti e
Alessandro Canini. Un “Gran

Finale” davanti alla loro Roma,
molto atteso da tantissimi fan di
due campioni della nostra
musica italiana. Antonello e
Francesco, il “cantautore” e il
“principe” che dopo oltre un
anno e mezzo di concerti torna-
no con l’ultimo “sold out” dove
tutto ha avuto inizio.

Andrea Zampetti
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“Barbie” e “Oppenheimer” -
l’improbabile coppia di film
che ha dominato il botteghino
e generato innumerevoli meme
su Internet quest’estate -
dovrebbero guidare i Golden
Globe appena rinnovati quan-
do le nomination verranno sve-
lati lunedì. 
Soprannominati collettivamen-
te “Barbenheimer” perché la
loro uscita nelle sale è avvenu-
ta nello stesso giorno, entrambi
i film probabilmente otterran-
no un punteggio elevato tra gli
elettori dei Globes, che danno
il via alla stagione dei premi
cinematografici di Hollywood.
“Barbie” - una vivida satira
femminista sulla linea vincente
delle bambole di plastica - è

stato il film di maggior incasso
del 2023, guadagnando più di
1,4 miliardi di dollari a livello
globale. Si prevede che otterrà
riconoscimenti per le sue star
Margot Robbie e Ryan Gosling,
cosi’ come per la sceneggiatrice
e regista Greta Gerwig.
“Oppenheimer”, il film dram-
matico di Christopher Nolan
sull’inventore della bomba
nucleare, adorato dalla critica,
ha incassato l’incredibile cifra
di 950 milioni di dollari al bot-
teghino mondiale. Dovrebbe
raccogliere nomination per i
membri del cast, tra cui Cillian
Murphy e Robert Downey Jr,
così come per il suo regista. Gli
organizzatori dei Globes spera-
no che il clamore duraturo e

l’attenzione che circonda
“Barbenheimer”, così come
altri film popolari e acclamati
come “Killers of the Flower
Moon” e “Poor Things”, possa-
no spostare l’attenzione lonta-
no dalla recente notorietà del
gala. I Golden Globe hanno
resistito per alcuni anni diffici-
li, dopo che una denuncia del
Los Angeles Times nel 2021 ha
mostrato che l’organo votante
dei premi - la Hollywood
Foreign Press Association -
non aveva membri neri. Quella
rivelazione ha innescato la
messa in onda di un’ampia
gamma di altre critiche a lungo
latenti nei confronti
dell’HFPA, comprese le accuse
di dilettantismo e corruzione.
All’inizio di quest’anno, i beni
e i marchi dei premi sono stati
acquistati e revisionati da un
gruppo di investitori privati,
tra cui il miliardario statuni-
tense Todd Boehly, e l’HFPA è
stato sciolto. Agli ex membri
dell’HFPA con sede a
Hollywood è stato vietato di
accettare regali e ora riceveran-
no uno stipendio per votare
per i loro film e programmi
preferiti, mentre più di 200
elettori non membri (e non
retribuiti) da tutto il mondo
sono stati aggiunti.

Cinema: “Barbenheimer” 
verso il dominio alle nomination
per i Golden Globes
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Domani alle 11.30 si svolgerà a Roma presso
“Spazio5”, in Via Crescenzio 99/C, la confe-
renza stampa di presentazione della personale
“Orizzonti essenziali” dello scultore Massimo
D’Aiuto che sarà allestita, a cura di Nicola
Nuti, dal 22 dicembre (inaugurazione alle
17.00) al 14 gennaio nella “Sala del San Leone”
del Comune di Pietrasanta (LU) in Via G.
Garibaldi 70 (orario 10-13 e 17-21 nei giorni
festivi e prefestivi, e 17-21 nei feriali). Il lavoro
di Massimo D’Aiuto, sarà “raccontato” ai gior-

nalisti in chiave performativa da Francesca
Chialà, (Regista, Performer e Body Artist), fon-
datrice del movimento artistico, “La FESTA
delle 7 ARTI” coinvolgendo alcuni artisti del
suo movimento per promuovere i diritti
umani, sociali e ambientali. La mostra ripercor-
rerà attraverso l’esposizione di oltre trenta
sculture, prevalentemente in marmo, bronzo,
altri materiali lapidei e legno, realizzate nell’ul-
timo decennio, e dei relativi disegni preparato-
ri, “le principali fasi della ricerca dell’artista: dall’ar-

caismo, più evidente nei primi lavori, alle forme che
rimbalzano nel contemporaneo attraverso le fattezze
di personaggi ancestrali e ai segni scanalati condot-
ti a penetrare il mistero delle pietre, fino all’essenzia-
lità delle forme. D’Aiuto interpreta, con una linea
evolutiva dell’immagine scolpita, un viaggio imma-
ginario di manufatti, figure e oggetti simbolici, che
attraversano lo spazio o forse la storia: archetipi
enigmatici, sorta di veicoli interplanetari biomorfi.
La selezione delle opere vuole proprio percorrere
l’iter poetico e formale che ha portato D’Aiuto allo

sviluppo di una narrazione che va dalle suggestioni
per la scultura moderna a una sintesi formale alta-
mente evocativa”. Nato a Meta di Sorento nel
1952, Massimo D’Aiuto coltiva già a 10 anni la
passione per la scultura ed il disegno, mentre si
applica anche agli studi scientifici che lo porte-
ranno alla laurea in Ingegneria Chimica. A 16
anni espone per la prima volta le sue opere a
Napoli e a 18 vince il suo primo premio. Negli
anni ottanta intensifica l’attività artistica con
mostre personali e collettive in Italia e all’este-

ro (Stromboli, Mogadiscio, Bologna,
Amsterdam, Treviso, Siracusa, Latina, Roma)
fino ad arrivare nell’ultimo quinquennio anche
a scenografie di spettacoli musicali di benefi-
cenza in importanti teatri romani: Ghione, Sala
Umberto, Teatro Argentina. Il catalogo che
accompagnera la mostra, con presentazione di
Nicola Nuti e illustrazioni fotografiche di
Maurizio Riccardi, è realizzato con l’assistenza
mediatica della “Fornaciai Art Gallery”.

Chiara Macone
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A Roma presso “Spazio5” la presentazione
degli Orizzonti Essenziali di Massimo D’Aiuto



Dopo un 2023 che lo ha visto
protagonista di un lungo tour
all’insegna del “sold-out”
ovunque, e che lo sta vedendo
in queste settimane ancora
una volta al fianco di Milly
Carlucci per la 18esima edizio-
ne di “Ballando con le stelle”,
oltre ad essere stato grande
protagonista della maratona
“Telethon”, Paolo Belli ha
annunciato che tornerà da feb-
braio del prossimo anno, a tea-
tro con il ritorno in scena dello
spettacolo “Pur di far
Commedia”, grande successo
della scorsa stagione, toccando
diverse città italiane (per ora
10) tra febbraio e aprile. Lo
show, che ha debuttato nel
2022 ottenendo un grande suc-
cesso di pubblico, è l’evoluzio-
ne naturale di “Pur di fare
Musica”, messinscena che ha
riscosso il riconoscimento
della critica e del pubblico
nelle stagioni precedenti. In
“Pur di far Commedia” (scrit-
to dallo stesso cantautore e
conduttore modenese insieme
a Alberto Di Risio) storie e
aneddoti accompagnano il
pubblico alla scoperta di per-
sonaggi a volte surreali, ma
che si dedicano senza limiti a

realizzare il sogno di vivere
seguendo la propria passione.
Paolo racconta le mille peripe-
zie ed i colpi di scena vissuti in
tanti anni di carriera (iniziata
nel 1983 fondando il gruppo
musicale Ladri di Biciclette),
fra esilaranti provini a musici-
sti strambi ma geniali,
momenti di riflessione ed i
suoi grandi successi rivisitati
in una nuova veste. Prosa,
canzoni e risate sono gli ingre-
dienti di “Pur di Far
Commedia” dove Paolo,
accompagnato da sette musici-
sti/attori, lascia più spazio al
parlato, ai racconti e all’intera-
zione con il suo pubblico, si
lascia trasportare dai ricordi
riuscendo a coinvolgere i pre-
senti, emozionando ed emo-

zionandosi, ripensando al per-
corso finora fatto. Sul palco,
oltre all’artista oggi 61enne, ci
saranno, come detto, sette
compagni di scena che rispon-
dono ai nomi di Juan Carlos
Albelo Zamora, Gabriele
Costantini, Mauro Parma,
Enzo Proietti, Gaetano
Puzzutiello, Peppe Stefanelli e
Paolo Varoli. Il nuovo spetta-
colo inizierà il 17 febbraio da
Altamura (BAT) al Teatro
Mercadante per poi toccare,
tra le altre città, Perugia
(Teatro Morlacchi 25 febbra-
io), Milano (Eco Teatro 1, 2 e 3
marzo), Bologna (Teatro
Celebrazioni 3 aprile), Roma
(Teatro Olimpico 5 aprile), e
Casale Monferrato (AL) il 12
aprile presso il Teatro

Municipale. Paolo Belli è nato
musicalmente verso la metà
degli anni ‘80, con il debutto
ufficiale al “Festival di
Sanremo” del 1989 con i Ladri
di Biciclette, per poi dar via ad
una carriera che lo ha portato
ad esplorare gran parte delle
diverse sfaccettature del
mondo dello spettacolo. Dalla
televisione, prima con Giorgio
Panariello nelle tre edizioni di
“Torno Sabato”’, poi negli ulti-
mi 15 anni al fianco di Milly
Carlucci per “Ballando con le
Stelle”. Tante anche le espe-
rienze di intrattenimento puro
sempre in ambito televisivo
con le rubriche realizzate in
diverse edizioni del “Giro
d’Italia” e infine allo “Lo
Zecchino d’Oro”, come con-

duttore degli speciali di
Natale degli ultimi 5 anni. Ma
in questi anni l’artista nativo
di Formigine non ha mai
nascosto il proprio grande
amore per il teatro, prima con
“Dillo con un Bacio” e poi con
“Pur di fare Musica”, due “sit-
com musicali” scritte e dirette
da Alberto Di Risio, portate in
scena con grande successo di
critica e pubblico e con diversi
“tutto esaurito” all’attivo. Un
artista versatile, che fin dai
tempi dei Ladri di biciclette ha
saputo costruire un sound
personalissimo e riconoscibile,
una sorta di pop colorato di
swing che lo ha portato anche
a collaborare con grandi espo-
nenti della musica italiana ed
internazionale e dello spetta-

colo, tra i quali Sam Moore,
Dan Aykroyd, Billy Preston,
Vasco Rossi, Enzo Jannacci,
Litfiba, Mogol, Avion Travel e
P.F.M. solo per citarne alcuni.
Quindici gli album pubblicati
tra la band dell’esordio e i suoi
dischi da solista, ultimo dei
quali è stato pubblicato nel
mese di maggio del 2022 inti-
tolato “La musica che ci gira
intorno”, raccolta di cover
riarrangiate e suonate in stile
grande orchestra e da cui sono
stati estratti i singoli
“L’italiano” e “Parlare con i
limoni”.

Giuseppe Ricci

Ormai da qualche anno, anche con il
contributo delle piattaforme, il perio-
do dei film delle Feste si è allungato
da fine novembre alla Befana.
Un’ondata di titoli a tematica natalizia
e per le famiglie, live action o in ani-
mazione (quest’anno Disney e
Illumination, ma anche i maestri
Miyazaki e Ocelot) con molte occasio-
ni di variare il menù su generi meno
festivi, come con il thriller action
Silent Night - Il silenzio della vendet-
ta di John Woo o eventi, come
Renaissance di Beyoncé. Guardando
al piccolo schermo, sono arrivati, fra
gli altri, Elf me di Younuts! con Lillo
versione elfo di Babbo Natale, le sfide
a colpi di decorazioni natalizie in
Buon Natale da Candy Cane Lane,
con Eddie Murphy e Un piccolo
Batman per un grande Bat-Natale
(Prime Video); lo special Il Natale di
Hannah Waddingham e il mix anima-
zione/ live action nell’adattamento de
Il coniglietto d velluto (Apple tv). Su

Netflix spopola Odio il Natale con
Pilar Fogliati mentre dal 15 dicembre
ci saranno il sequel animato Galline in
fuga: L’alba dei nugget e In fuga con
Babbo Natale di Volfango De Biasi
con Giampaolo Morelli e Ilaria Spada.
Paramount+ punta anche sul vintage,
da Vacanze di Natale di Carlo
Vanzina (pure al cinema con Nexo
solo il 30 dicembre, a 40 anni dall’usci-
ta) a Il Natale di Charlie Brown. Su
Disney+ si va dai filmini in famiglia di
Christmas with Walt Disney a Diario
di una schiappa a Natale - Si salvi chi
può!. Rai Play avrà tra le anteprime
per più piccoli Masha e Orso -
Racconto d’inverno. Per le sale, hanno
appena esordito, film come
Improvvisamente a Natale mi sposo
di Francesco Patierno con Diego
Abatantuono nel ruolo di nonno
Lorenzo impegnato da un nuovo
amore (Carol Alt) più figli e nipoti;
l’adventure comedy animata
Illumination Prendi il volo su una

famiglia di germani reali, i Mallard, in
un viaggio tra meraviglia e pericoli e
Woody Allen con Un Colpo di fortu-
na. La prossima settimana il cioccola-
taio magico creato da Roald Dahl, già
interpretato da Gene Wilder e Johnny
Depp riappare ma da ventenne nel
prequel musical/dramedy Wonka, di
Paul King, con Timothée Chalamet
mattatore insieme alla premio Oscar
Olivia Colman e un mini Hugh
Grant/Umpa Lumpa. Ficarra e
Picone virano sulla commedia ‘cele-
stiale’ con Santocielo, dove l’annun-
ciazione e la dolce attesa di un nuovo
Messia hanno conseguenze sorpren-
denti. Adam Driver è Ferrari nel bio-
pic di Michael Mann. Michel Ocelot,
nell’animato Il Faraone, il Selvaggio e
la Principessa narra divinità, monar-
chi, tiranni, allegri giustizieri, mentre
si va nel noir crepuscolare in Adagio
di Stefano Sollima con supercast con
Toni Servillo, Pierfrancesco Favino tra
gli altri. Dal 20 dicembre, i supereroi

ci riprovano al botteghino con il
sequel Aquaman e il Regno Perduto
di James Wan. Un giorno dopo arriva-
no, fra gli altri, Wish, di Chris Buck e
Fawn Veerasunthorn con cui la
Disney celebra tra una storia magica e
un mare di citazioni i suoi 100 anni;
Aki Kaurismaki con l’incontro fra due
anime precarie in Foglie al vento e
One life di James Hawes con Anthony
Hopkins e Helena Bonham-Carters,
sulla straordinaria vicenda reale del
britannico Nicholas Winton, che negli
anni’ 30 salvò centinaia di bambini
dallo sterminio nazista. Senza dimen-
ticare l’uscita evento di Renaissance:
A Film By Beyoncé immersione nel-
l’ultimo tour mondiale dell’icona pop.
Dal 28 dicembre ci sono Pio e Amedeo
con Come può uno scoglio di
Gennaro Nunziante, mentre in
Ricomincio da me di Nathan
Ambrosioni, Camille Cottin è Toni, ex
‘one hit wonder’ e mamma di cinque
figli che ritorna alla sua passione per il

canto. A Capodanno debuttano Il
ragazzo e l’airone di Hayao Miyazaki,
che per il suo ultimo film attinge
molto alla sua infanzia e Alessandro
Siani con Succede anche nelle miglio-
ri famiglie, sul ritorno in una famiglia
apparentemente perfetta di una
‘pecora nera’. Infine, il 4 gennaio, giu-
sto in tempo per la Befana, ci sono fra
gli altri, il duo Fabio De Luigi (anche
regista)/ Stefano Accorsi per 50 Km
all’ora, storia di due fratelli che si
ritrovano per esaudire l’ultimo desi-
derio del padre; la vita semplice e la
ricerca di bellezza raccontate in
Perfect days da Wim Wenders; la sto-
ria di coraggio e redenzione in
Wonder - White Bird di Marc Forster
con Helen Mirren; le pellegrinanti a
Lourdes nel 1967 interpretate da
Maggie Smith, Kathy Bates e Laura
Linney in The Miracle Club di
Thaddeus O’Sullivan e per i più pic-
coli le pulcinelle di mare animate di
Puffin Rock - Il Film.

Paolo Belli tornerà a teatro
con “Pur di far Commedia”
A febbraio arriva uno show tra musica, aneddoti e gag per raccontare
una compagnia a dir poco “stramba” con la voglia di fare musica

Film: a Natale ricca offerta tra cinema e piattaforme
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Morta a 36 anni la cantante sudafricana Zahara
Problemi al fegato, in passato aveva parlato della sua battaglia contro la dipendenza da alcol
La pluripremiata cantante afro-pop suda-
fricana Bulelwa Mkutukana, conosciuta
in tutto il mondo con il nome d’arte
Zahara, è morta a 36 anni. Lo ha annun-
ciato il ministero della Cultura sudafrica-
no. Era stata ricoverata in ospedale,
secondo quanto riferito, per complicazio-
ni al fegato. La cantante aveva raggiunto
il successo e la fama nel 2011 con l’album
‘Loliwe’, certificato disco di platino in 13
giorni e doppio platino dopo 17 giorni,
con oltre 100.000 copie vendute nel solo
Sudafrica. Il video musicale del singolo
che dà il nome all’album, ‘Loliwe’, ha
superato 5 milioni di visualizzazione su
YouTube. Nel 2019, Zahara aveva parlato
della sua battaglia contro la dipendenza

da alcol e probabilmente i suoi problemi
di salute era legati anche a questo. Il mese
scorso, la famiglia aveva confermato il
suo ricovero in ospedale e aveva
invitato i sudafricani a ricordare la
musicista nelle loro preghiere.
Zahara, che era nata nella città
sudafricana di East London il 9
novembre 1987, è morta lunedì
notte in un ospedale di
Johannesburg, secondo quanto rife-
rito dal sito web statale di notizie Sabc.
Anche se la famiglia deve ancora rilascia-
re una dichiarazione ufficiale, i fan sono
in lutto e condividono ricordi e omaggi
sui social media. Zahara, che ha pubblica-
to cinque album, ha vinto dozzine di

premi sia locali che internazionali. Nel
2020, era stata inclusa nella presti-

giosa lista delle 100 donne
più influenti dell’anno

stilata dalla Bbc. La
cantautrice aveva
spesso parlato della
violenza contro le
donne in Sud Africa,

rivelando di esserne
stata direttamente vitti-

ma. In un’intervista con una
radio locale l’anno scorso, Zahara aveva
detto di aver scelto di fare musica non per
ottenere riconoscimenti ma per portare
conforto alle anime spezzate che hanno
bisogno di guarigione.




